
www.mirnov.ru

24 июля 2019 г.  №31(1335)

TV
программа
29 июля -
4 августа 

стр. 9

СЫН НИКАСА СДЕЛАЛ 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ ВОЛОЧКОВОЙ

Р
И

А
 «

Н
О

В
О

С
ТИ

»/
А

. Г
Р

А
Щ

Е
Н

КО
В

стр. 16

ПАПА ДУМАЛ, 
ЧТО ИСПИСАЛСЯ

Никита
ВЫСОЦКИЙ:

ГОСУДАРСТВО 
ВАТИКАН 
ПРИДУМАЛ 
МУССОЛИНИ

А ВЫ БЫ 
ОТДАЛИ СЫНА 
В СИНХРОННОЕ 

ПЛАВАНИЕ?

С УПРАВЛЯЮЩЕЙ 
КОМПАНИЕЙ МОЖНО 
БОРОТЬСЯ

МОСКОВСКИЕ 
КВАРТИРЫ С ВИДОМ 
НА АТОМНЫЙ 
РЕАКТОР

стр. 5

КАК 
ПОСАДИТЬ 
БАБУШКУ 

НА ВЕЛОСИПЕД
стр. 10

АРХЕОЛОГИ НАСТУПАЮТ 
НА ДАЧНЫЕ УЧАСТКИ

стр. 9

стр. 20

стр. 22

стр. 17

И
Н

С
ТА

ГР
А

М
И

Н
С

ТА
ГР

АМ
K

R
O

ST
S

C
O

O
P

N
E

ST
.C

O
M

FO
TO

LI
A



ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК “МИР НОВОСТЕЙ”
Главный редактор - Н.А. Кружилин.
Первый зам. гл. ред. - А. В. Авдонин.
Зам. гл. ред.: В.П. Полевой, П.И. Канардов, 
М.Н. Игуменова, С.А. Куцуляк.
Отв. секретарь - Е.А.  Малякин.
Учредитель: АНО “Редакция газеты “Мир новостей”.

Подписной индекс в объединенном каталоге 
“Пресса России”, том 1 - 31913

Фотоматериалы: 
Fotodom, Reuters,

РИА “Новости”, 
ТАСС, AFP, 

Photoxpress, 
Russian Look,
Global Look,

Personastars,
East News.

ЦЕНА В РОЗНИЦУ - СВОБОДНАЯ. 
Онлайн-подписка на сайтах.

Рукописи не рецензируются и не возвращаются.

За материалы, 
помеченные 

как “на правах 
рекламы”, 
редакция 

ответственности 
не несет.

Адрес редакции: 129090, Москва, 
Спасский тупик, дом 6, стр.1.
E-Mail: mirnov2000@mirnov.ru; тел. редакции: 8(499)975-25-31,
тел. рекламного отдела: 8(499) 975-22-50, 975-25-42, 
975-21-60, 975-23-27, 975-20-74; 
отд. распространения: 8(499) 975-22-03; 
PR-отдел:8(925)505-13-34, press@mirnov.ru; 
отд. подписки: 8(499)975-38-03;  
www.mirnov.ru

Использование 
опубликованных материалов 

без письменного разрешения 
редакции воспрещается. 

За точность фактов и 
достоверность информации 

ответственность 
несут авторы.

ОБЩИЙ ТИРАЖ 457 ТЫС. ЭКЗ.
ИНТЕРНЕТВЕРСИЮ ГАЗЕТЫ 

СМОТРИТЕ НА САЙТЕ WWW.MIRNOV.RU

12+ http://vipishi.ru или https://podpiska.pochta.ru

Рег. ПИ № ФС77-47273 от 11.11.11 в Федеральной службе 
по надзору за соблюдением законодательства в сфере массовых 
коммуникаций и охране культурного наследия.
Отпечатано в ООО «Типография «КомПресс-Москва»
Адрес: 141407, МО, г. Химки, Нагорное ш., д. 2, корп. 9, пом. А.
Зак. №2659. Время подписания: по графику - 21.00; фактически - 21.00.
Заказчик: ООО “Бизнес-Колледж”. Юридический адрес: 119192, г. Москва, 
ул. Мосфильмовская д. 78, эт. 1, пом. 3, ком. 9

2 31(1335) 
24 июля 2019 года

www.mirnov.ruСОБЫТИЯ  ФАКТЫ  КОММЕНТАРИИ

Выборы в России на-
сквозь пропитаны стран-
ностями и загадками. 
Наше население не любит 
партию власти, а у нее всег-
да большинство в парла-
ментах. Как ни старается 
сама власть организовать 
каждую кампанию про-
зрачно и честно, а после 
подведения итогов - опять 
скандал! На этот раз скан-
далы начались задолго до 
официального старта со-
стязания. И снова загадки.

Уж как готовились не-
системные оппозиционе-
ры, как окучивали свои 
округа! На фоне их актив-
ности оппоненты выгляде-
ли тихими и неприметны-
ми. Таким вроде бы нечего 
ловить на выборах, осо-
бенно в политизированной 
и не слишком лояльной 
столице. Но поди ж ты: 
большинство «скромняг» 
зарегистрировали как по 

маслу, а шумных политбой-
цов дружно тормознули. 
Чего не хватило?

Собрать 3% подписей 
жителей избирательного 
округа - дело трудоемкое 
и интимное. Тут требуется 
хождение от двери к двери, 
и сложно выяснить, какие 
аргументы используются 
в этих уговорах... Таин-
ство, однако! Поэтому не 
случайно начинаются об-
винения в «рисовании» 
подписей, в использовании 
административного и про-
чих неправедных ресур-
сов.

Но вот следующий этап 
- проверку сданных подпи-
сей - власть может и долж-
на организовать под кон-
тролем кандидатов. Тогда 
почему скандалы? Поче-
му крики о подтасовках и 
фальсификациях?

Тут есть некая ло-
вушка. В избирательное 

законодательство был 
заложен механизм филь-
тров. Для похода в пре-
зиденты, губернаторы, 
депутаты нужно собрать 
определенное количе-
ство подписей граждан. 
Якобы чтобы во власть 
не пролезли темные 
личности - экстремисты, 
мошенники и т. д. Воз-
можно, еще лет 20 назад 
это имело бы смысл, но в 
эпоху тотальной инфор-
матизации, когда все обо 
всех известно, никакой 
волк под личиной овцы 
уже не скроется. Изби-
ратели многому научи-
лись.

Но фильтры по-
прежнему действуют, 
столь плотные, что и 
праведнику не пролезть. 
И большой соблазн ис-
пользовать их механизм в 
борьбе с конкурентами на 
этапе проверки подписей.

Здесь главная пробле-
ма - как проверять прове-
ряющих. Как проконтро-
лировать, не напутали ли 
в именах-фамилиях при 
вводе в ГАС «Выборы»? 
Не были ли субъективны 
графологи, сопоставляя 
десятки тысяч автогра-
фов с датами заполнения 
листов? Что и как проби-
вали по закрытым базам 
МВД?

Слишком велика ве-
роятность ошибок или 
чьего-то злого умысла! 
И возможность для за-
конных протестов или 
грязных провокаций у 
тех, кого сняли с реги-
страции.

На фоне растущего 
недоверия граждан к го-
сударству (о чем свиде-
тельствуют последние 
соцопросы) протесты и 
провокации работают все 
эффективнее. Они наносят 
большой ущерб репутации 
власти, подрывая институт 
выборов и вынося на по-
верхность деятелей, кото-
рые имели бы мизерную 
популярность при честных 
и прозрачных избиратель-
ных кампаниях.

Так не дешевле будет  
отказаться от этих зам-
шелых фильтров?!

Лаврентий Павлов

Росстат начал подво-
дить итоги первого полу-
годия 2019-го, хорошего 
там мало. Реальные рас-
полагаемые доходы граж-
дан снизились на 1,3% по 
сравнению с аналогичным 
периодом 2018-го. Однако 
в докладе указано, что при 
снижении доходов средне-
месячная начисленная 
заработная плата в июне 
2019 года выросла по срав-
нению с соответствующим 
периодом предыдущего 
года на 7,1% и составила 
49 840 рублей. Казалось 
бы, хоть чему-то можно 
порадоваться.

Но, выражаясь по-
бухгалтерски, цифры в 
сообщении ведомства «не 
бьются», то есть противо-
речат одна другой. За 
апрель средняя зарплата 
половины граждан РФ 
была менее 34,5 тысячи 
рублей! И вдруг всего за 
два месяца она скакнула 
почти до 50 тысяч! Такое в 
принципе бывает?!

Наверное, могло бы - в 
период великих трудовых 
свершений, но отнюдь не 
в ситуации, когда общий 
рост ВВП за полугодие 

составил, по оценкам Мин-
экономразвития, жалкие 
0,7%. То есть остался в 
размерах статистической 
погрешности, когда невоз-
можно определить: или 
действительно экономика 
чуть-чуть прибавила, или 
статистика плохо посчи-
тала.

Как при таком мизере 
могли столь возрасти зар-
платы? Граждане это на 
себе почувствовали?

На фоне снижения 
многих показателей пром-
производства, в том числе 
погрузки продукции на 
железнодорожный транс-
порт, Росстат сообщает об 
ускорении на 3,3% темпов 
роста выпуска в промыш-
ленности в июне. «Очень 
неожиданная статистика!» 
- удивленно развели рука-
ми аналитики. Вспомнив, 
что в апреле ведомство 
уже извинялось за то, что 
превысило показатели 

промышленного роста 
якобы всего на 0,3%. У 
специалистов крепнут по-
дозрения, что Росстат в 
разных методиках вычис-
ляет положение в отдель-
ных отраслях промышлен-
ности и в целом по стране, 
благодаря чему и удается 
«улучшать» общие пока-
затели.

«Использование раз-
ных методик - артефакт, 
противоречащий здравому 
смыслу», - отмечают спе-
циалисты Центра макро-
экономического анализа и 
краткосрочного прогнози-
рования.

«Подчинение Росстата 
Минэкономразвитию уси-
ливает конфликт интере-
сов, - утверждает научный 
руководитель Института 
экономики роста им. Сто-
лыпина Яков Миркин. 
- Такие конфликты в ого-
сударствленных верти-
кальных экономиках, по-

добных российской, снять 
невозможно. Точно такие 
же конфликты в регионах 
- губернаторы отвечают 
за исполнение показатель-
ной эффективности. И в 
крупных госкорпорациях 
то же самое - нужно от-
читаться о выполнении 
заданий». То есть главная 
задача - рапортовать!

На этом фоне Росстат 
становится источником 
громких скандалов. На 
днях уволен директор Глав-
ного межрегионального 
центра обработки и рас-
пространения статистиче-
ской информации Евгений 
Сычев, 45 лет успешно 
работавший в ведомстве. 
Будто бы по его вине ЦБ 
опубликовал данные об 
июньской инфляции на 
час раньше Росстата. Не-
адекватность даже в этой 
«капле воды»!

А уж в какую глухо-
мань заведут экономику 
нарисованные в отчетах 
цифры, нынче даже пред-
ставить трудно.

Павел Максимов

граждан России - будущих пенсионеров - рассматривают собственные накопления, вклад в 
банке и вложения в недвижимость в качестве дополнительного источника доходов на пенсии. 
На втором месте - накопления наличными, в рублях или иностранной валюте. На третьем - 
инвестиции в недвижимость, использовать которые для обеспечения своей старости собира-
ются 18% опрошенных респондентов. По мнению экспертов, полученные ВЦИОМом цифры 
не могут свидетельствовать о позитивном экономическом положении, в котором, по мнению 
чиновников, находится большинство российских пенсионеров.

23%
ЦИФРА НЕДЕЛИ

В ГЛУХОМАНИ ПРИДУМАННЫХ ЦИФР

Иногда они возвращаются. 
И лучше поздно, чем никогда. 

Вице-премьер Алексей Гордеев при-
шел к выводу, что негоже в стране, где 
20 млн бедных, губить конфискованные 
санкционные продукты, закапывая их в 
землю бульдозерами. «Мне кажется, это 
в принципе неправильно, - заявил чинов-
ник. - Надо изымать их и думать, как ис-
пользовать именно по назначению. Это 
требует обсуждения». 

Но в диалог с вице-премьером спешно 
включился (зачем?) пресс-секретарь пре-
зидента Дмитрий Песков, который стал 
утверждать, будто санкционные продук-
ты уничтожают, потому что «остается 
вопрос администрирования - неясно, что 
с ними делать и как контролировать, что-
бы не совершались злоупотребления».

Странная, согласимся, позиция: именно 
власть должна была сразу определить, 
как с максимальной пользой для граж-
дан употребить этот свалившийся с неба 
санкционный ресурс. И как государству 
организовать строгий учет и контроль 
этого продовольствия. Его с августа 2015 
года закопали (если закопали!) почти 
30 тысяч тонн. По прикидкам экспертов 
немецкой медийной компании Deutsche 
Welle, их хватило бы на месяц населению 
таких городов, как Нижний Тагил или 
Владимир, или на то, чтобы бесплатно 
кормить в столовой депутатов Госдумы в 
течение 50 лет.

Экономическая ситуация в стране ни-
как не предполагает бросаться такими 
халявными «бутербродами». Тогда ради 
какой великой цели совершаются подоб-
ные жертвоприношения?

Цель была заявлена еще в 2015-м - им-
портозамещение - вытеснение с рынка 
иностранных товаров. Чем меньше будет 
привезенных в страну продуктов, тем ак-
тивнее будет работать собственное про-
изводство. Но сам собой этот механизм 
не включается. Нужны дешевые кре-
диты и налоговые льготы собственным 
товаропроизводителям, нужна целая си-
стема преференций и продуманных меха-
низмов, а не только бульдозер, закапыва-
ющий чужой пармезан.

Наше правительство на такое не спо-
собно. Импортозамещение привело к 
ухудшению качества российских продук-
тов, предприятия перешли на дешевые 
заменители, позволяющие сэкономить 
на себестоимости. Зарубежных произ-
водителей потеснили, но прирост про-
изводства оказался гораздо меньше, чем 
сокращение импорта, и потребительский 
рынок скукожился.

И хотя в сельском хозяйстве удалось 
заместить 2/3 импорта, по оценкам ана-
литиков ОЭСР, в 2014-2016 годах граж-
дане переплачивали за отечественную 
сельхозпродукцию 10% по сравнению с 
импортом, то есть замещение происхо-
дило за счет населения. Рост цен, по дан-
ным КПМГ, распространился на совсем 
не импортные пшеничную муку - на 25%, 
макароны - на 34%, подсолнечное масло 
- на 35%.

Иначе говоря, жертвоприношения не 
оправдались. И инициатива вице-премь-
ера А. Гордеева - всего лишь тест прави-
тельству на здравомыслие. Как он срабо-
тает, таков будет и диагноз.

Алексей Воробьев

ТЕСТ НА 
ЗДРАВОМЫСЛИЕ

Мосгоризбирком зареги-
стрировал кандидатов на 
заветные кресла в город-
ской думе. Соперники уже 
на низком старте, и вот-вот 
начнется самое интересное. 
Или оно уже состоялось?

О ЗАМШЕЛОСТИ ФИЛЬТРОВ

«Наугад, как ночью по тайге...» Эти слова из извест-
ной песни В. Высоцкого вполне характеризуют сегод-
ня дорожную карту отечественной экономики.
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Высокий уровень отноше-
ний прежде всего подразуме-
вает уважение к суверенитету 
другого государства и равно-
правие как в политике, так и 
в экономике. Между тем ни 
для кого не секрет, что китай-
цы относятся к нашим Сиби-
ри и Дальнему Востоку как 
своей вотчине, СМИ КНР 
называют эти регионы «ки-
тайской землей, временно за-
нятой Россией». Уже сегодня 
там проживают не менее 12 
млн подданных Поднебесной, 
причем далеко не все 
легально. И не просто 
проживают, но зача-
стую варварски валят и 
вывозят к себе наш лес, 
за гроши скупают раз-
личное минеральное 
сырье. Разве так «луч-
шие друзья», «стратеги-
ческие партнеры» себя ведут? 
Многих тревожит, не станут 
ли наши удаленные регионы 
в ближайшем будущем про-
винциями Китая? На этот 
вопрос в интервью изданию 
«АиФ» недавно ответил ми-
нистр иностранных дел РФ 
Сергей Лавров. «Отсутствие 
территориальных претензий 
зафиксировано в двусторон-

нем Договоре о добрососед-
стве, дружбе и сотрудничестве 
от 2001 года, - напомнил глава 
МИД РФ. - На этом фоне по-
пытки раскручивать миф о 
«китайской угрозе» - дело рук 
тех, кому доставляет беспо-
койство конструктивное раз-
витие российско-китайских 
связей». Выяснилось, что и по 
поводу китайского засилья 
Лавров сильно сомневается: 
«Что касается якобы прожи-
вающих на Дальнем Востоке 
и в Сибири 12 млн китайцев, 

то достоверность этой цифры 
вызывает большие сомнения. 
А связанные с ней страхи явно 
преувеличены».

Понятно, что на фоне по-
следовательного ухудшения 
отношений с Западом (одни 
санкции чего стоят!) россий-
ское руководство пытается 
заполнить вакуум за счет ряда 
других стран, того же Китая. 

Пекин добросовестно поды-
грывает Москве. С самых 
высоких трибун регулярно 
звучат речи об укреплении 
«многопланового» и «долго-
срочного» добрососедства, 
«всеобъемлющего партнер-
ства» и «стратегического вза-
имодействия», вступающих в 
«новую эпоху своего разви-
тия».

Однако приходится при-
знать, что «одежка» из выспо-
ренных слов для реальности 
российско-китайских отно-
шений, увы, слишком велика.

Например, возьмем това-
рооборот между нашими го-
сударствами. Вице-премьер 
РФ Максим Акимов заявил, 

что в прошлом году он 
достиг рекордных 108 
млрд долларов, следу-
ющая задача - товаро-
оборот удвоить. Одна-
ко и сам рекорд, и его 
потенциальное удвое-
ние меркнут на фоне 
товарооборота между 

Китаем и США - 634 млрд 
долларов.

Недавно в Москве состо-
ялась международная кон-
ференция «Россия и Китай: 
сотрудничество в новую эпо-
ху». Ее участники пытались 
разобраться, что мешает 
развивать связи между госу-
дарствами не на словах, а на 
деле. Выяснилось, что в КНР 

Россию вовсе не считают рав-
ноправным экономическим 
партнером. «В политическом 
плане отношения будут оста-
ваться равноправными прак-
тически в любом случае. А вот 
в экономическом объективно 
мы в разных, несоразмерных 
категориях», - отметил один 
из участников конференции 
профессор Фуданьского уни-
верситета Чжао Хуашэн.

Прямо скажем, слабое уте-
шение. Пока ведь никто не 
опроверг постулат Маркса, 
гласящий, что во всяком деле 
главное - базис, экономика, 
политика же как надстройка 
вторична, танцует под дудку 
экономики. Известно, что в 
прошлом году КНР по разме-
ру ВВП заняла первое место 
в мире, Россия - лишь шестое. 
Какое тут может быть равен-
ство партнеров? Российская 
экономика Пекину вообще 
неинтересна. По данным Цен-
тробанка РФ, в общей струк-
туре иностранных инвестиций 
в страну на Китай приходится 
меньше 1%, общая же их сум-
ма в 6 раз меньше, чем у Гер-
мании (18 млрд долларов).

В то время как мы все еще 
бьемся в поисках националь-
ной идеи, Пекин давно сфор-
мулировал ее и соответству-
ющим образом действует. 
Нацидея Китая - экономиче-
ская экспансия. Чтобы дока-

зать свой приоритет, китайцы, 
имея самую многочисленную 
и одну из самых боеспособных 
армий в мире, не собираются 
ни с кем воевать. Они душат 
другие страны в финансо-
во-экономических объятиях. 
Сегодня в числе крупнейших 
должников Китая все немно-
гие наши союзники на пост-
советском пространстве. На-
пример, Казахстан задолжал 
Китаю 13 млрд долларов. Кир-
гизия - 4,5 млрд долларов, Бе-
ларусь - порядка 3,5 млрд дол-
ларов. И суммы эти, очевидно, 
будут только увеличиваться, 
как и объемы китайских вло-
жений в экономику этих стран 
в отличие от инвестиций в 
Россию. Не означает ли этот 
процесс также усиление по-
литического крена наших ны-
нешних союзников в сторону 
Пекина?

Никто не спорит: с китайца-
ми надо тесно взаимодейство-
вать - торговать, развивать 
экономическое, научное, гу-
манитарное сотрудничество. 
Однако оставаясь при этом на 
рельсах здорового прагматиз-
ма, выгоды (не грех поучить-
ся этому у тех же китайцев), а 
не зомбировать себя пустыми, 
абстрактными лозунгами о 
«братьях навек». Ничего хо-
рошего из этого не получится. 
Проходили, помним!

Игорь Минаев

Зависимость 
от импорта 
осталась

«Кроме как свини-
ной и мясом птицы по-
хвастаться особо нечем, 
- говорит член Торгово-
промышленной палаты 
(ТПП) Москвы Анна 
Вовк. - Производство 
овощей пока что не за-
фиксировало положи-
тельную динамику из-
за отмены субсидий на 
строительство теплиц, 
товарность картофеля 
повышается крайне мед-
ленно из-за дефицита 
мощностей по хранению 
и переработке, а обеспе-
чение отечественными 
семенами по многим 
культурам, например по 
сахарной свекле, не пре-
вышает 10%».

Эксперты также на-
поминают, что мясная 
промышленность по-
прежнему зависима от 
импортных эмбрионов, 
яиц и молодых живот-

ных, а производство мо-
лочной продукции - от 
импортных молока и 
сливок.

Вместо роста 
падение

Вводя эмбарго, вла-
сти были уверены, что 
благоприятные условия, 
созданные ими для агра-
риев, приведут к зна-
чительному росту объ-
емов сельхозпродукции. 
Однако этого не про-
изошло. Производство 
продукции растениевод-
ства снизилось в 2018-м 
на 2,4% по сравнению с 
2017-м. А производство 
продукции животновод-
ства увеличилось за тот 
же период всего на 1,3%. 
В целом же в прошлом 
году впервые после 2012 

года был зафиксирован 
спад всего сельхозпроиз-
водства, по данным 
Росстата, на 0,6%.

Меньше, 
но не 
лучше

Отсутствие 
конкуренции с 
зарубежными 
производителя-
ми сказалось и на 
качестве продук-
тов. Оказавшись 
в положении 
монополистов, 
наши аграрии 
стали диктовать рын-
ку свои правила игры: 
снижение издержек до 
минимума ради получе-
ния сверхприбылей. В 
результате, по оценкам 
экспертов Росконтро-

ля, до двух третей оте-
чественных колбасных 
изделий не соответству-
ют требованиям каче-
ства. Вместо свинины 
с говядиной - соевый 
белок, крахмал и цел-

люлоза. «В 
последние 
п о л т о р а -
два года 
продукты 
стали на-
много ме-
нее каче-
ственными, 
- констати-

рует глава обществен-
ной организации «Рос-
контроль» Александр 
Борисов. - Из 40 марок 
сыра и сливочного мас-
ла 30 - заведомый фаль-
сификат».

Качество вниз. 
Цены вверх

«Пятилетка» эмбар-
го аукнулась для рядо-
вых россиян значитель-
ным ростом расходов 
на еду. «Эмбарго не соз-
дало внутренний отече-
ственный качествен-
ный продукт по лучшей 
цене для конечного по-
требителя», - считает 
Анна Вовк. Между тем 
Доктрина продоволь-
ственной безопасности 
РФ в качестве одной 
из главных задач про-
возглашает гарантию 
«физической и эконо-
мической доступности 
для каждого гражда-
нина страны пищевых 
продуктов... в объемах 
не меньше рациональ-
ных норм потребления 
пищевых продуктов, 
необходимых для ак-
тивного и здорового 
образа жизни». То есть 
речь идет о доступно-
сти качественного про-
довольствия не только 
для богатых, но для всех 
граждан России. Полу-
чается, что продэмбар-
го, взвинтившее цены 
на продовольствие, 
прямо противоречит 
основным положениям 
документа, утвержден-
ного указом главы госу-
дарства.

Игорь Вересков

РОССИЯ ДЛЯ КИТАЯ - ПАРТНЕР НЕ РАВНОПРАВНЫЙ
В последнее время мы все чаще слышим восторженные речи 
наших политиков по поводу российско-китайских отношений, 
якобы достигших «беспрецедентно высокого уровня». Не слиш-
ком ли, однако, они торопятся с выводами?

«ПЯТИЛЕТКА» 
ПРОДЭМБАРГО: 
ЕДЫ МЕНЬШЕ, 
ЦЕНЫ ВЫШЕ

Эмбарго на зарубеж-
ное продовольствие, 

введенное в 2014 году, 
создало отечественным 

сельхозпроизводите-
лям тепличные условия, 

однако главных задач, 
поставленных руковод-

ством страны, решить 
так и не смогло.

Как изменились цены 
на продукты за пять лет эмбарго:

Масло сливочное +79%
Рыба мороженая неразделанная +68%
Капуста белокочанная +62%
Куры охлажденные и мороженые +41%
Молоко +40%

Данные предоставлены международной 
аудиторской компанией КПМГ
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Бывшие республики СССР - 
крупные должники Китая. 

Долг Казахстана - $ 13 млрд, 
Киргизии - $ 4,5 млрд, 
Беларуси - $ 3,5 млрд.
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Подготовил Николай Иванов

По его мнению, иностранные разведки внедри-
лись в Манхэттенский проект по искусственному 
интеллекту, разрабатываемый этой компанией. 
Тиль утверждает, что в наибольшей степени Google 
попал под влияние китайской разведки, среди со-
трудников компании распространены антиамери-
канские настроения и они с большей симпатией от-
носятся к коммунистическому Китаю, чем к США.

Тиль раскрыл корпоративную тайну Google, за-
явив, что компания согласилась на сотрудничество 
с китайскими военными, что официально отвер-
гается. Тиль считает, что китайская агентура вне-
дрилась в высшее руководство компании, которая 
является одним из лидеров в разработке техноло-
гий искусственного разума и конкурирует с проек-
тами самого Тиля, объединившего силы с Илоном 
Маском. Google согласился с предложением ки-
тайцев и помог им в создании подцензурного по-
исковика, на что особенно остро отреагировали в 
США. Вице-президент Майк Пенс потребовал от 
компании прекратить разработку проекта китай-
ского поискового механизма Dragonfly, находяще-
гося под надзором государственных цензоров.

Хотя формально компания уверяет, что пре-
кратила участие в этом китайском проекте, экс-
пертная оценка указывает, что в тайне работы 
продолжаются, отмечены сотни изменений в ко-
дах. О существовании проекта Dragonfly стало 
известно только в прошлом году, когда озабочен-
ность выразили сами сотрудники американской 
компании, раскрывшие планы своих боссов.

Эксперт по китайской политике доктор Майкл 
Пиллсбери отметил, что восемь лет назад осно-
ватель Google Сергей Брин объявил об отказе 
сотрудничать с китайским правительством, но 
сейчас компания полностью изменила свой курс 
и начала заключать тайные сделки с Пекином.

Дональд Трамп пообещал обратить внимание 
на то, что говорит его друг Тиль и чем занимает-
ся Google, сотрудничает ли он с правительством 
Китая. Не исключено, что ФБР уже получило 
приказ разобраться с этой компанией.

ПРЕДАТЕЛИ АМЕРИКИ
Миллиардер Питер Тиль, основатель си-
стемы PayPal, обвинил Google в предатель-
стве и призвал ФБР и ЦРУ расследовать 
деятельность руководства этой компании.

В то время как из Ва-
шингтона раздаются 
угрозы нанести сокру-
шительный киберудар 
по энергосистемам 
России, в США хакер-
ством занялась мест-
ная мафия.

Мафия хакеров проводит 
атаки на отдельные учреж-
дения, фабрики, госпитали, а 
теперь уже и города, вымо-
гая немалые деньги. Власти 
города Ривьера Бич во Фло-
риде были вынуждены запла-
тить хакерам, внедрившимся 

в городскую компьютерную 
систему, 600 тысяч долларов 
в валюте гангстеров, битко-
инах, владельцев которых 
очень трудно идентифици-
ровать. В США уже насчи-
тываются тысячи атак хаке-
ров, вымогающих деньги у 
властей и предпринимателей. 
Цифровизация городского 
хозяйства превращается в на-
стоящий кошмар.

В Ривьере Бич хакеры 
для демонстрации своих воз-

можностей вывели из строя 
систему электронных писем 
и работу службы спасения 
911. Консультанты по без-
опасности рекомендовали 
заплатить выкуп, после чего 
сменить компьютеры и про-
граммы.

До сих пор власти не могут 
найти виновных в случив-
шемся обесточивании цен-
тра Манхэттена. Вечером в 
Нью-Йорке произошло зага-
дочное катастрофическое от-

ключение электричества, за-
тронувшее центр города с его 
индустрией развлечений. По-
грузилась в темноту большая 
часть Манхеттена, останови-
лись поезда в метро, лифты 
в небоскребах, театральные 
представления, погасли ре-
кламы. В темноту погрузился 
и Рокфеллер-центр, прекра-
тилось движение поездов.

Сверху казалось, что на 
часть Манхэттена словно 
легла черная тень. В первые 

минуты отсутствия элек-
тричества люди покинули 
свои дома и в панике заме-
тались по городу, пытаясь 
выяснить, что происходит.

В переполненном концерт-
ном зале свет погас в тот мо-
мент, когда там начинался 
концерт Дженнифер Лопес, 
зрителей пришлось эвакуиро-
вать, сложнее было выводить 
пассажиров из застрявших в 
тоннелях вагонов метро. По-
гасли светофоры, и начался 
автомобильный хаос на ули-
цах, где не оказалось полицей-
ских регулировщиков.

  Мафия бессмертна

ХАКЕРЫ ШАНТАЖИРУЮТ США

Три огромных пляжа ис-
панской курортной зоны 
Коста-Бланка были за-
крыты после нападения 
загадочной рыбины на 
купающихся.

Семилетнего ребенка отпра-
вили в больницу после того, как 
в воде ему были нанесены три 
серьезных ранения: таинствен-
ная рыба буквально вспорола 
ему кожу, терзая ступню. А че-
рез полчаса пришлось спасать 
10-летнего мальчика, который 
также подвергся нападению, по-
видимому, все той же рыбы на 
пляже рядом с Аликанте.

Полиция решила закрыть 
пляжи, есть опасения, что уку-
сы могли быть ядовитыми. А в 
июне три пляжа у Бенидорма на 

время закрылись по-
сле появления в воде 
смертельно опасно-
го, похожего на раз-
дувшуюся медузу, ис-
панского кораблика 
- животного из отряда 
сифонофоров.

В госпиталь попали пять 
человек, напоровшихся на 
ядовитые жалящие клетки этих 
монстров. От них возникает не-
выносимая боль. Одна из по-
страдавших Наоми Матеос пла-
вала у пляжа в Лорке, когда ее 
парализовало  от яда испанского 
кораблика. «Возникло ощуще-
ние, что мне сделали инъекцию 
огня или кислоты», - сказала она.

Туристам запретили заходить 
в воду и на популярном пляже 
на Лансароте, обожаемого тури-

стами Канарского острова, куда 
прибило массу ядовитых медуз. 
Сотни этих тварей висят в воде у 
самого берега. Над пляжем реет 
красный флаг тревоги. Чтобы 
избежать осложнений, ужален-
ным рекомендуется незамедли-
тельно обращаться к спасате-
лям, которые окажут первую 
помощь.

  Страшнее акулы

КУПАТЬСЯ НА ИСПАНСКИХ КУРОРТАХ 
СТАНОВИТСЯ ВСЕ ОПАСНЕЕ

Французские власти на-
деялись, что поразившая 
Европу изнурительная 
жара окончательно до-
бьет движение желтых 
жилетов, и действительно 
они почти перестали вы-
ходить на свои субботние 
протесты.

Но оказывается, «жилеты» 
лишь ждали удобного момента, 
чтобы возродиться и громко на-
помнить о себе. Свое неприятие 
Эммануэля Макрона и его идеи 
создания мощной европейской 
армии они выразили 14 июля 
во время празднования нацио-
нального праздника Дня взятия 
Бастилии, посвященного взя-
тию восставшими в 1789 году во 
время Французской революции 
тюрьмы Бастилии.

Накануне Макрон объявил 
о создании Национального кос-
мического командования и о на-
мерении сделать свою страну од-
ной из ведущих в мире военных 
держав. По Елисейским Полям 
промаршировало подразделение 
франко-германской пятитысяч-
ной бригады, созданной в 1989 
году и символизировавшей по-
слевоенное единство двух стран. 
Сейчас же оно представлялось 
как прообраз будущих объеди-
ненных европейских сил, на ко-

торые Макрон сделал большую 
ставку в надежде, что армия Ев-
ропы озолотит его ВПК. По идее 
Макрона, в объединенную армию 
вместе с французскими должны 
войти вооруженные силы Герма-
нии, Бельгии, Великобритании, 
Дании, Эстонии, Нидерландов, 
Испании и Португалии.

Однако собравшиеся на Ели-
сейских Полях люди явно не 
прониклись патриотическим 
духом солидарности со своим 
президентом. В ряды зрителей 
проникли «желтые жилеты». По 
Елисейским Полям катилась не-
прерывная волна свиста и гула. 
Праздник был безнадежно ис-
порчен.

После парада гости отправи-
лись на сдобренный ароматом 
слезоточивого газа празднич-
ный ланч в Елисейском дворце, 
а до Елисейских Полей вновь 
дорвались «желтые жилеты», 
принявшиеся сооружать барри-
кады. За все время парижских 
сражений полиция «выбила» 
глаза по крайней мере 24 демон-
странтам и случайным прохо-
жим. Число раненых «жилетов» 
достигло 2200. Но репрессии 
только усилили ненависть 
французов к правительству Ма-
крона. И на протесты в честь 
Дня взятия Бастилии на улицы 
вышли даже те, кто рисковал 
«потерять и второй глаз».

  Сила протеста

ФРАНЦУЗЫ ОТВЕРГАЮТ 
«АРМИЮ МАКРОНА»
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Визиты неожиданных 
гостей оборачиваются не 
только вымогательством 
денег, но порой и судебны-
ми разбирательствами.

Неприятная история при-
ключилась с жителем под-
московного города Королева 
Алексеем С.

- Я живу на втором этаже, 
- рассказывает Алексей. - На 
первом этаже пару лет назад 
квартиру снял рок-музыкант 
из Узбекистана. И что тут на-
чалось!

Музыкант стал водить к 
себе в квартиру компанию.

- По ночам марихуаной 
попахивает, пиво пьют и не 
только. Утром выхожу на 
лестничную клетку - шпри-
цы валяются. Через окно 
что-то передают. Однажды 
встречают меня в подъезде, 
говорят: наша вещь попала 
к вам на подоконник, можно 
ли к вам зайти? Нет, говорю, 
нельзя. Я посмотрю, если на 
подоконнике что-то есть, я 
вам скину. Посветил фонари-
ком - там лежит пластиковый 
футляр из-под проездного, в 
нем 500 рублей. Я им палоч-
кой скинул и говорю: все, за-
канчивайте! Я больше ничего 
скидывать вам не буду! И он 
обозлился на меня, сказал: я 
тебе это припомню, - расска-
зывает Алексей С.

И припомнил. Прошло два 
дня, вдруг в час ночи звонок в 
дверь. Алексей С. посмотрел 
в глазок - стоят два мужика в 
наколках.

- Говорят, откройте дверь, 
от вас течет! Я с ума еще не 
сошел, чтобы в час ночи от-
крывать. Тогда один другому 
говорит: эта гнида в очках от-
кроет или нет? - рассказыва-
ет Алексей С.

Он вызвал полицию. Это 
еще больше разозлило рок-
музыкантов. Они пожалова-
лись в ЖЭК о том, что якобы 
он их заливает.

- Приходят уже днем и 
со слесарем, - рассказывает 
Алексей С. - Говорят: впусти-
те нас в квартиру? Я говорю: 
нет, сначала вы меня впусти-
те и покажите, где я вас зали-
ваю.

Алексей С. застраховал 
квартиру по программе «Мой 
дом»: он платит ежегодно за 
страховку 1,2 тыс. рублей и за 
эти деньги в случае залива по 
его вине страховая компания 
обещает компенсировать по-
страдавшим ущерб в размере 
до 80 тыс. рублей.

Алексей С. позвонил в 
страховую, но там сказали, 
что необходимо заявление 
от пострадавших. А кварти-
ранты снизу никакого пись-
менного заявления писать 
не стали, так как живут в 
квартире на птичьих пра-
вах.

Это, впрочем, не помеша-
ло управляющей компании 
взяться за Алексея С. всерьез:

- Они подали на меня за-
явление в суд по факту того, 
что я не пускаю их в кварти-
ру, - рассказывает Алексей С. 
- Я же им сказал, что пускать 
их не обязан - никакого заяв-

ления о протечке от соседей 
снизу нет, а если слесарь из 
УК подбросит мне наркоти-
ки и будет деньги вымогать? 
Мне этого не надо.

Первый суд управляющая 
компания проиграла, пода-
ла заявление во второй раз 
и выиграла. Теперь Алексей 
С. обязан впустить к себе в 
квартиру представителей УК 
и компенсировать истцу су-
дебную пошлину - шесть ты-
сяч рублей.

Однако Алексей С. испол-
нять решение суда не собира-
ется:

- После столь долгого про-
тивостояния с управляющей 
компанией я уже просто бо-
юсь их впускать. Они могут 
сделать все, что угодно, на-
пример, сорвать те же плом-
бы, и потом я ничего не смогу 
доказать. У соседки сантехни-
ки из ЖЭКа разбили стену в 
туалете, когда искали про-
течку. Протечку не нашли, а 
за восстановление стены ей 
пришлось заплатить ремонт-
никам 50 тысяч рублей.

Алексей планирует сдать 
квартиру. Решение суда рас-
пространяется только на 
него, а вот другое лицо впу-
скать представителей УК в 
квартиру не обязано!

- В дальнейшем я соби-
раюсь продать квартиру и 
переехать, - говорит Алексей. 
- Пугают не только нарко-
маны, но и беспредел управ-
ляющей компании. Звонят в 
квартиру какие-то уголовно-
го вида персонажи, представ-
ляются слесарями из ЖЭКа, 
причем никаких документов 
о том, что они из ЖЭКа, у них 
нет - они якобы подрядчики и 
работают в какой-то другой 
организации.

Аделаида Сигида
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Грузчики вскрывали 
багаж пассажиров прямо 
в грузовых отсеках са-
молетов и забирали все 
самое ценное. Все, что 
можно быстро продать: 
деньги, золотые украше-
ния, дорогие гаджеты. 
По делу проходят восемь 
сотрудников аэропорта 
и одна девушка-подель-
ница, которая сбывала 
краденое через ломбард. 
Она единственная из 
членов банды, кто в аэро-
порту не работает.

Удивительно, что это во-
ровское сообщество занима-
лось кражами из чемоданов 
пассажиров волгоградского 
аэропорта целый год, но жа-
лобы в полицию появились 
только сейчас. Вероятно, воз-
вращающиеся из отпуска из-
за рубежа соотечественники 
думали, что стали жертвами 
ограбления на других берегах.

Незадолго до этого гром-
кого скандала сайт «Блок-

нот. Волгоград» рассказал 
о факте кражи долларов из 
чемодана своей сотрудницы, 
объявлявшей прогноз пого-
ды, и ее подруги. Молодые 
красивые девушки рабо-
тали моделями в одном из 
агентств города-героя. По 
приезде домой из Турции они 
обнаружили, что пропало 
около сотни тысяч рублей в 
пересчете на наши деньги и 
золотые сережки. Весь день 
они провели в аэропорту, на-
деясь вернуть пропажу, но 
безрезультатно. Девушки 
вспомнили, что очень долго 
ждали свои чемоданы на ба-
гажной ленте.

Тут поневоле 
подумаешь, что 
обматывать свой 
чемодан в аэро-
порту прозрач-
ной лентой в пять 
слоев - совсем 
не лишняя мера 

предосторожности. По край-
ней мере, до ценностей будет 
сложнее добраться.

Как сообщили в пресс-
службе МВД России, трое вол-
гоградцев некоторое время 
назад обратились в полицию 
с заявлениями о кражах лич-
ного имущества в аэропорту. 
Это и дало толчок проверке в 
воздушной гавани, вскрывшей 
интересные факты.

Оказалось, что восемь 
грузчиков поставили кражи 
на широкую ногу. Они с авгу-
ста прошлого года бессовест-
но потрошили багаж пасса-
жиров и в вылетающих, и в 
прибывающих в Волгоград 

самолетах. Прямо в грузовых 
отсеках, где за их действиями 
никто не наблюдал: видеока-
мер там нет.

- Сотрудниками Волгоград-
ского линейного управления 
МВД России на транспорте 
совместно с сотрудниками 
регионального УФСБ России 
установлены и задержаны де-
вять подозреваемых. В ходе 
обысков служебного поме-
щения, а также по местам жи-
тельства этих грузчиков обна-
ружены и изъяты ювелирные 
изделия, фото- и видеоаппа-
ратура, мобильные телефо-
ны, денежные средства в раз-
личной валюте. Кроме того, 
найдены тайники, в которых 
воры временно хранили похи-
щенное имущество. Все най-
денное там предварительно 
оценили в 500 тысяч рублей, - 
сообщила официальный пред-
ставитель МВД России Ирина 
Волк.

Сейчас двое задержан-
ных под стражей, одному 
назначен домашний арест. 
Остальные под подпиской о 
невыезде. Проверяется при-
частность банды грузчиков к 
похожим преступлениям. Рас-
следование уголовного дела 
продолжается.

Девушка, в задачи которой 
входило сбывать краденое, 
была задержана полицейски-
ми в своей квартире, когда 
принимала душ. Так что по-
казания она давала с поло-
тенцем на голове. Девушка 
призналась, что золото и цен-
ные вещи ей давал знакомый 
грузчик волгоградского аэро-
порта, который «выносил их 
с работы». Далее она сдавала 
ценности в ломбард Киров-
ского района Волгограда. А 
ей за услуги посредника, по ее 
словам, перепадала «тысяча-
другая».

Ольга Поплавская

ПОЛИЦИЯ НАКРЫЛА БАНДУ ВОРОВ-ГРУЗЧИКОВ
  В АЭРОПОРТУ ВОЛГОГРАДА

НЕ ПУСКАЙТЕ В КВАРТИРУ 
НЕПРОШЕННОГО СЛЕСАРЯ

СПРАВКА
1. Жилищный кодекс дает 
право должностным лицам 
посещать жилые помеще-
ния, но только с согласия 
собственника.

2. Правила предоставления ком-
мунальных услуг разрешают захо-
дить в квартиру раз в три месяца 
для проверок, причем о плановом 
визите сотрудника организация 
обязана известить письменно.

Если в бумаге вам предписано 
быть дома в конкретное время, 
такое предписание является не-
законным - и вы имеете право его 
игнорировать.

В правильно составленном доку-
менте должен быть указан номер 
телефона, по которому вам будет 

предложено согласовать визит, а 
также описана его цель: осмотр 
сантехнического оборудования, 
ремонтные работы и так далее. 
После этого у вас есть семь дней, 
чтобы сообщить, когда вам будет 
удобно принять проверяющих, 
причем сделать это вы должны бу-
дете в течение десяти дней.

Это если вы получили извеще-
ние под расписку. Если же за из-
вещение вы не расписывались, 
то оно и вовсе вас ни к чему не 
обязывает, ведь в это время вы 
можете быть в командировке или 
уехать в отпуск.
3. В любое время и без пред-
упреждения к вам могут нагрянуть 
для ликвидации аварии. Однако 
и тут есть нюансы - об аварии УК 
должна составить акт. Но и в этом 

случае вламываться к вам в кварти-
ру никто не имеет права, вас могут 
лишь попросить об этом. В случае 
вашего отказа УК может обратить-
ся в суд, который примет решение 
о принудительном допуске сотруд-
ников УК в вашу квартиру.
4. Если сантехники или слесари 
настаивают на разрушении плит-
ки, стены и других повреждениях, 
которые якобы необходимы для 
исправления протечек, требуйте 
написать вам расписку - в ней они 
должны указать свои ФИО, па-
спортные данные и пообещать воз-
местить весь причиненный ущерб 
в полном объеме, либо восстано-
вить поврежденное имущество за 
их счет. В случае отказа вы имеете 
право отказать сантехникам и вы-
проводить их из квартиры.
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БЕЗДЕНЕЖНЫХ Елена, 
жительница улицы Карбы-
шева:

- Предчувствия, что будет 
наводнение такого масшта-
ба, до самого последнего мо-
мента не было. Еще 27 июня 
мой работодатель, понимая 
всю сложность ситуации, 
отпустила меня с работы 
пораньше. Мы с мужем ве-
чером на грузовике вывезли 
самые необходимые вещи, 
электронику. А весь день 
28 июня бегали смотреть, 
как поднимается река на 
«пароме» («паром» - старая 
недействующая паромная 
переправа. - Прим. авт.). Мэр 
города в этот день неодно-
кратно приезжал к нам на 
«паром». Женщины плака-
ли, а он успокаивал и гово-
рил, что все под контролем, 
дамба выдержит, но будьте 
бдительны и готовы. После 
обеда мы с мужем и доче-
рью-школьницей загрузили 
еще одну машину вещей, и 
муж отвез их к знакомым на 
место повыше. Мы с Яной 
остались дома ждать папу. 
За то время, пока он отвозил 
вещи, вода резко стала на-
полнять ограду. Мы, прихва-
тив собаку - нашего любим-
ца алабая, залезли на чердак. 
Муж проехать домой уже не 
смог, он приплыл к нам на 
нашей надувной лодке. На 
одной маленькой резиновой 
лодке всем уместиться не 
удалось, собака прыгнула в 
воду, я за ней, лодка перевер-
нулась. Дочь подобрала про-
езжающая аэролодка, а мы, 
держась за строение, вместе 
с собакой сидели почти до 
2 часов ночи, потому что бро-
сить ее мы не могли. Спасать 
с собакой никто не хотел, так 
как она могла расцарапать 

и повредить плавсредство. В 
этой ледяной воде, в темно-
те от разрушительного гула 
воды было жутко. Послед-
ствия наводнения ужасают, 
все пришло в негодность. 
Мы с мужем 15 лет строили и 
облагораживали свою усадь-
бу. Видимо, пришло время 
начинать все сначала...

МАМАЕВА Татьяна 
Николаевна, жительница 
улицы Мясокомбинатская:

- Мои взрослые сыновья 
еще ночью с 27 на 28 июня 
ушли строить дамбу, кото-
рую недоделали еще с 2010 
года. Этот участок больше 
всего вызывал опасения у 
руководства города. Так и 
оказалось, вода первая на-

чала именно в этом месте 
заходить. Я была в отпу-
ске, поэтому, проснувшись 
утром, забеспокоилась, где 
мои сыновья. Увидев, что 
люди стоят вдоль береговой 
линии, я побежала туда. Там 
молодые ребята в гидроко-
стюмах для рыбаков уже по 
грудь ходили в воде, уклады-
вали мешки с песком, рабо-
тала тяжелая техника. Ка-
мАЗами подвозили песок. 
Когда приехали чиновники 
из администрации, то по-
интересовались, почему мы 
стоим без дела: «Насыпайте 
песок в мешки, завязывай-
те и укладывайте». Вот так 
с самого утра я завязывала 
мешки с песком, а мои дети 
их укладывали, стараясь за-
щититься от воды. Часам 
к 4 стало понятно, что все 
бесполезно, потому что 
вода стала заходить с дру-
гой стороны улицы и зато-

пила дом моего брата. Мы 
побежали туда, чтобы по-
мочь ему что-нибудь выта-
щить и спасти. Только при-
бежали, брату позвонила 
моя пожилая мама, которая 
сообщила, что ее тоже уже 
топит. Тогда мы решили бе-
жать домой и взять хотя бы 
документы. Но не успели. 
Сегодня от моего дома и 
усадьбы ничего не осталось, 
на этом пустынном, иско-
реженном поле я не сразу 
смогла определить, где же 
был мой дом. Только по тро-
туарной плитке, которая 
была уложена во дворе, я 
сориентировалась, где сто-
ял дом, летняя кухня, два га-
ража, сарай и стайки. Вода 
унесла все. Сейчас мы всей 

большой семьей, а это брат 
с семьей, наша мама, я и два 
моих взрослых сына снима-
ем однокомнатную кварти-
ру по цене московской жил-
площади. Мы остались ни с 
чем, мне страшно подумать, 
что будет завтра. Я уже вы-
шла на работу, но, когда вы-
хожу, ноги несут домой.

Еще умудрилась подме-
сти ограду, когда бежали от 
воды, чтобы вернуться в чи-
стоту! А вернулись в поле...

РАСПОПИНА Елена, 
жительница переул-
ка Любы Шевцовой 
(пос. ЛДК):

- 28 июня был обычный 
день. Я отдыхала, у меня 
был выходной. С самого 
утра муж ездил на дамбу на 
ул. Карбышева, смотрел на 
реку. В обед, управившись с 
делами, двух своих старших 
детей я отправила в гости 
на ЛЭП-500. Усадив в ко-
ляску маленькую дочку, я 
вышла на улицу, чтобы сво-
ими глазами оценить ситуа-
цию. Паники и ажиотажа не 
было. На дамбу приезжал 
мэр города и депутат За-
конодательного собрания 
Шершнев Денис Павлович. 
Говорил о том, что ситуация 
с уровнем воды находится 
под контролем администра-
ции, о том, что буквально 
немедленно приедет тяже-

лая техника, которая бу-
дет укреплять и подсыпать 
дамбу, о том, что не нужно 
волноваться, но быть гото-
вым к чрезвычайной ситуа-
ции. С этого же момента по 
центральной улице Карбы-
шева стала ездить машина 
ППС, где женщина в рупор 
оповещала об уровне воды 
и о мерах безопасности при 
наводнении. В наши пере-
улки никто не заглянул. Я 
вернулась домой и мы с со-

седкой прошли на лужайку 
за огородом, где у нас про-
текает маленький ручей  
Азейка. Вода там поднялась, 
но незначительно. Старые 
соседи, которые пережили 
наводнение 1984 года, меня 
успокаивали тем, что наши 
дома стоят на пригорке и 
что вода до нас не дойдет. Я в 
этом микрорайоне родилась 
и выросла, поэтому таких 
масштабов разрушений не 
ожидала. На всякий случай 
малышку увезла к матери, 
и, вернувшись домой, мы с 
мужем стали поднимать ме-
бель в доме повыше. Что-то 
закинули на двухъярусную 
детскую кровать, что-то 
поставили на стулья. Жив-
ность - поросят - затянули на 
чердак вместе с едой и тра-
вой. Когда вернулись в дом, 
я услышала грохот. Это вы-
рвало крышку подполья, и 

вода просто стала ру-
чейками и фонтаном 
из подполья заливать 
дом. Выбегали мы 
по колено в воде, а 
когда спустились с 
крыльца, было уже 
по пояс. Букваль-
но за 5-8 минут вода 
поднялась на 60-70 
см, и к 6 часам вече-
ра наша улица была в 
воде. Тут же звонили 
родственники и мама, 
говорили о том, что и 
в их дома уже пошла 
вода. Меня с дочкой 
вывезла подруга на 
своей машине, а муж 

всю ночь помогал эвакуи-
роваться людям, которые 
остались в домах. Наша 
соседка - бабуля - вообще 
занималась огородными 
делами и не поняла, что про-
изошло. Собаку мы успели 
отцепить, а хрюшки уплыли. 
Сейчас мы с тремя детьми 
живем у подруги в микро-
районе Угольщиков. Снять 
двухкомнатную квартиру 
никак не получается. 

Леонид Арих

Ситуация с бедствием в 
Тулуне Иркутской области 
далека от завершения. 
Сотни семей пострадав-
ших остались без жилья и 
средств к существованию. 
Власти сделали громкие 
заявления, что к холодам 
ни одна семья не оста-
нется на улице. Но что 
происходит в реальности 
на месте трагедии сегод-
ня? «МН» приводит три 
истории пострадавших 
семей, которым не уда-
лось всплакнуть на груди 
президента.

ГОРЬКИЕ ИСТОРИИ 
ПОТОПЛЕНЦЕВ 
ТУЛУНА

КСТАТИ. Во второй раз за три недели посетив зону бед-
ствия, Владимир Путин оценил ликвидацию последствий 
наводнения как неудовлетворительную. Президент дал 
ряд поручений представителям федеральной и местной 
власти. В частности, он поручил в самые короткие сроки 
разобраться с выплатой денежных средств пострадавшим, 
распределением гуманитарной помощи, строительством 
жилья для многодетных семей.

РИА НОВОСТИ

YOUTUBE.COM
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- Да быть такого не мо-
жет! - воскликнете вы и 
ошибетесь. Ведь наша то-
пливная мафия на выдум-
ки хитра, надо же как-то 
обновлять свой автопарк 
«Бентли», яхты чинить, 
дворцы ремонтировать... 
Тут-то как раз и под руку 
будут лохи типа автора этих 
строк, который на своей 
старенькой «Шкоде-Фа-
бия» подъехал на заправку 
«Лукойла» (ООО «Лукойл-
Центр нефтепродукт»), что 
в районе метро «Бутыр-
ская», в прошлое воскре-
сенье поутру и попросил 
заправщика налить бак бен-
зина до полного. То есть до 
45 литров, именно столько 
в этот автомобиль и входит. 
Отмечу, что в баке оста-
валось литра два бензина, 
потому что стрелка еще не 
совсем «легла» и машина 
могла еще проехать кило-
метров 15-20... То есть по 
всем законам физики, лири-
ки и еще бог весть 
каким в бак мог-
ло войти не бо-
лее 43 литров 
бензина марки 
АИ-95.

И каково же 
было мое изум-
ление, когда на 
кассе молодой че-
ловек, мило улыба-
ясь, выбил мне чек 
на... 50,36 литра, о 
чем тут же и сооб-
щил, ожидая от меня 
оплаты. Сказать, что 
я несколько секунд 
пребывал просто в 
ступоре, это ничего не 
сказать!

- Но позвольте... В бак не 
могло войти больше 45 ли-
тров, это предел. Как мог-
ло получиться, что вошло 
больше 50 ли-
тров, - выдавил 
я из себя, немно-
го опомнившись.

Все так же 
вежливо улы-
баясь, молодой 
кассир сообщил 
мне страшную 
тайну: оказыва-
ется, «так быва-
ет! И вы не пер-
вый!..»

«И не послед-
ний разведенный 
лох на этой стан-
ции уважаемой и 
явно не бедству-
ющей топливной 
компании от не-
фтяного гиганта с 
его миллиардны-
ми прибылями», 
- злобно подумал я и, поняв, 
что сопротивление пока что 
бесполезно, полез за кредит-
кой. В итоге при цене на бен-
зин 48 руб. 10 коп. за литр я 
заплатил 2422 рубля 32 коп. 
Явно не подчиняющиеся 
законам физики, логики, 
здравого смысла и РФ семь 
литров бензина обошлись 
моему тощему водительско-
му кошельку в дополнитель-
ные почти что 350 рублей.

Нетрудно посчи-
тать, что если даже 
всего сотня автолю-
бителей за день (а 
приезжает на заправ-
ку, конечно же, куда 
больше народу) от-
даст примерно эти 
деньги хитромудрым 

заправщикам и их 
крышевателям (а тут явно 
действует хорошо организо-
ванная преступная группа!), 
то только с одной заправки 

в день можно поиметь око-
ло 35 тысяч рублей. В месяц 
- миллион рублей, просто, 
как говорится, на карман 
чудо-изобретателям, эйн-
штейнам от заправочного 
пистолета.

Но вот вопрос: беспо-
лезно ли на самом деле со-
противление в таких вот 
случаях? С одной стороны, 
отказываясь произвести 
оплату товара явно «ненад-

лежащего объема», вы как 
потребитель правы - вам 
оказали явно некачествен-
ную услугу с откровенно 
завышенной ценой. С дру-
гой стороны, если вы не 
оплатите полученный бен-
зин, вас не отпустят с за-
правки и начнутся долгие 
разбирательства-препира-
тельства с неясным исхо-
дом. Так что же делать тем, 
кто попадает в эти дни в 
похожие ситуации?

Р.S. Кстати, обращаясь 
непосредственно к небожи-
телям «Лукойла», в частно-
сти к владельцам ООО «Лу-
койл-Центрнефтепродукт». 
Наказывать или нет жули-
ков на ваших заправках - 
дело вашего вкуса и совести. 
Но вот возместить небогато-
му журналисту убыток, в том 
числе и моральный, было бы 
неплохо и даже законно с 
вашей стороны. Жду предло-
жений по адресу редакции!

ТЕХОСМОТР ГОТОВИТСЯ 
К ПОДОРОЖАНИЮ

По крайней мере, если законодатели 
увеличивают штраф за левый ТО, 
то по логике нашего бытия стоимость 
техосмотра неизбежно 
должна подрасти.
Несколько лет назад 

в органах власти, СМИ 
и среди автолюбителей-
общественников шла 
острая дискуссия о необ-
ходимости такой админи-
стративной меры, как ав-
томобильный техосмотр. 
Противники ссылались на 
западный опыт и рассуж-
дали о том, что каждый 
вменяемый автовладелец 
(а невменяемых в прин-
ципе на дорогах быть не 
должно) сам будет всегда 
следить за техническим 
состоянием своего авто-
мобиля и заставлять его 
проходить затратную 
процедуру просто бес-
смысленно, зато тот ста-
рый ТО был прекрасным 
способом брать на лапу за 
липовые удостоверения 
на лобовом стекле. Брали 
все - от ГАИ до кучи по-
средников.

Сторонники говорили, 
что при нашей безала-
берности, отменив обя-
зательный ТО, мы полу-
чим резкое увеличение 
аварийности на дорогах 
из-за плохого техниче-
ского состояния авто-
транспорта. Эта точка 
зрения и возобладала 
в итоге. Процедуру ТО 
ужесточили, заставили 
всех иметь диагностиче-
ские карты, без которых 
не выдавали страховку и 
т. д. Но все равно и диа-
гностические карты, и 
ТО спокойно, кому надо, 
покупали за пару-трой-
ку тысяч рублей при 
оформлении страховки. 
Оптом, так сказать...

И вот ГД РФ решила в 
очередной раз прикрыть 
эту коррупционную ла-
вочку. Депутаты приня-
ли поправки в УК РФ и 
КоАП РФ, ужесточаю-
щие наказание за левые 
или отсутствующие кар-
ты диагностического ос-
мотра. Водитель, будучи 

пойманный на этом, те-
перь раскошелится не на 
500, а на 2 тысячи рублей. 
Если он предъявит фик-
тивный техосмотр, то за-
платит от 5 до 10 тысяч 
рублей. Больше всего 
теперь будут страдать те 
компании, которые рань-
ше активно промыш-
ляли фальшивыми диа-
гностическими картами, 
оформлявшимися без ре-
ального техосмотра - их 
станут наказывать на 300 
тысяч рублей.

Теперь будет обяза-
тельной процедура фо-
тофиксации техосмотра 
автомобиля. Но даже 
если при этом компания 
умудрится передать в 
единую систему сведе-
ний о ТО лживые данные 
о прохождении техосмо-
тра, то компания запла-
тит все те же 300 тысяч 
рублей штрафа, автолю-
битель - 10 тысяч рублей, 
должностное лицо - до 50 
тысяч рублей. Кстати, 
диагностические карты 
теперь будут оформлять-
ся в электронном виде.

Эксперты-скептики 
считают, что эти дра-
коновские меры тоже 
будут обходить. Авто-
мобилиста будут про-
сить прислать фото 
его машины вместе с 
нужными данными, по-
том будут фотошопить 
факт приезда машины в 
пункт техосмотра. По-
том диагностическую 
карту также продадут 
автомобилисту без ре-
ального техосмотра, но 
уже дороже. Суровость 
законов по-прежнему у 
нас компенсируется не-
обязательностью их ис-
полнения или ловкостью 
рук мошенников. Только 
вот простому автолю-
бителю выкладывать из 
карманов приходится все 
больше и больше.

что вошло 
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», Р.S. Кстати, обращаясь 

Советы юриста 
Оксаны ТУРКОВСКОЙ:

ВОПЕРВЫХ, при заправке ва-
шего бака «до полного» вам лучше 
всего стоять и контролировать за-
правщика. Были отмечены случаи, 
когда водитель надолго отвле-
кался на кассе, уходил в туалет и 
т. д., а в это время заправщик часть 
бензина сливал в припасенную за-
ранее канистру в 5 литров. Потом 
водителю предъявляли явно завы-
шенные объемы бензина, которые 
никак не могли войти в бак.

ВОВТОРЫХ, чтобы в принципе 
не иметь дела с такими пробле-
мами, старайтесь на автозаправке 

называть точное количество ли-
тров бензина, которое вы готовы 
оплатить.

ВТРЕТЬИХ, если вы попали в та-
кую вот неприятную ситуацию, не 
скандальте, но твердо потребуйте у 
кассира встречи с его начальством, 
а если таковая невозможна, то тре-
буйте дать форму заявления на имя 
начальника. Напишите заявление, 
сфотографируйте его, пригрозите 
в случае чего обратиться за защи-
той прав потребителя в соответ-
ствующие органы вплоть до про-
куратуры. Тогда заявление дойдет 
по адресу. Опыт показывает, что 
после таких заявлений начальство 
заправки перезванивает клиенту 
и старается урегулировать возник-
шую проблему.

Эйнштейны 
заправочных 

пистолетов

Мошенники на АЗС не дремлют! 
С классического недолива бензина 
они перешли на... перелив!

Материалы подготовил Евгений Малякин

ь 

е 
-
а 
е-
а-
ек 

о 
об-
еня 
что 

кунд 
о в 
о не

та
в
б
п
к
б

з

А.
 Х

О
Р

О
Ш

ЕВ
С

КИ
Й



8 ОБСУЖДАЕМ ТЕМУ 31(1335) 
24 июля 2019 года

www.mirnov.ru

Серьезные ученые экономисты подсчитали еще лет 
10 назад, что на каждый доллар заработной платы 
российский работник производит в три раза большую 
часть ВВП, чем аналогичный американский работник.

Фантастика! Это ж полу-
чается, что в теории средне-
статистический труженик в 
России должен получать раза 
в три больше, чем его заоке-
анский коллега? Но мы ведь 
знаем, что в реальности все 
наоборот - это наши средние 
зарплаты отстают от «та-
мошних» раз в шесть-семь, а 
то и больше... Неужели экс-
плуатация наемного труда в 
России так бесстыдна, чего 
нет ни в одной развитой эко-
номике мира? Кстати, имен-
но обо всем этом неустанно 

твердил ныне, увы, покойный 
академик Дмитрий Львов, 
возглавлявший Отделение 
экономики РАН.

Даже неспециалисты по-
нимают, что когда зарпла-
ты в стране маленькие, то 
и ВВП скудный, ведь не ме-
нее 70% налоговых доходов 
ВВП России получает из на-
логов фонда оплаты труда. 
А эти фонды крайне малы, 
и работодатели все чаще но-
ровят их еще подсократить. 
«Простой мужик вкалывает 
за троих, чтобы прокормить 

семью, а ему откро-
венно недоплачи-
вают, и за счет 
этого жирует 
так называемая 
элита страны», 
- говорит эксперт 
рынка труда Антон 
Варенников.

И мы знаем, что 
современный ра-
ботодатель, в чьих 
интересах нынче 
построено все тру-
довое законодатель-
ство, может сокра-
тить свои прибыли 
и сверхприбыли в 
пользу наемных ра-
ботников только в 
одном случае: угро-
зы социального 
взрыва.

Такое впечатле-
ние, что это созна-
тельная политика: 
простолюдина нель-
зя досыта кормить, 
а то думать начнет, 
не дай бог, сопостав-
лять, да еще и анали-
зировать...

Да, свободный бизнес был 
бы заинтересован в высо-
ких зарплатах работников, 
потому что они влекут за 

собой повышение общей 
прибыли. Однако 70% пред-
принимателей (данные 
опроса ВЦИОМа) считают 
бизнес-атмосферу в Рос-

сии очень тяжелой, чуть ли 
не опасной, и всеми силами 
уводят капиталы за границу. 
Какие уж тут зарплаты! По 
оценке Всемирного банка, 
бизнес РФ вынужден отда-
вать в налоги до 46,5% при-
были, на 15% больше, чем в 
Европе. А это медленная, но 
верная смерть бизнеса...

А беда не уходит, но ши-
рится. Так называемые не-

налоговые сборы идут 
безумной лавиной. Се-

рьезна угроза нового эко-
логического тарифа и ново-

го углеродного сбора. Когда 
же у нас прекратят душить 
курицу, несущую золотые 
яйца?

Изменения сегодня не-
возможны в результате 
проведения тех или иных 
экономических преобразо-
ваний, будь то налоговых, 
межбюджетных, стимули-
рующих, инвестиционных и 
прочее. Сегодня это лежит 
в плоскости политической 
воли и проведении полити-
ческих преобразований, ко-
торые позволили бы обеспе-
чить создание эффективных 
экономических программ, 
опирающихся на продолжи-
тельную устойчивую поли-
тическую систему. До этого 
момента все разговоры бу-
дут находиться в плоскости 
экспертных суждений в пе-
риод ручного управления 
экономикой. Сейчас она ис-
ключительно зависима от 
конъюнктуры с учетом изо-
ляции современной России.

Евгений Александров
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Недавно Европейский 
суд по правам человека 
в Страсбурге поддер-
жал россиянку Валерию 
Володину, которая пыта-
лась, но так и не смогла 
найти на родине защиту 
от бывшего сожителя. 
Оказалось, что решить 
проблему домашнего на-
силия в России практиче-
ски невозможно.

Валерия Володина из 
Ульяновска начала встре-
чаться с азербайджанцем 
Рашадом Салаевым в конце 
2014 года. То, что из этого со-
юза не выйдет ничего путно-
го, стало ясно уже через пол-
года. В апреле 2015-го Салаев 
впервые избил ее. С тех пор 
побои повторялись каждые 
три-четыре месяца.

«Пару раз он меня избивал 
так, что я вообще неделю не 
вставала. Я поняла, что он 
меня может просто убить. Я 
уже даже не сопротивлялась», 
- рассказывала потом Воло-
дина.

Когда она впервые обрати-
лась в полицию, дело возбуж-
дать не стали. После этого 
девушка уехала в Москву, но 
Салаев похитил ее и увез об-
ратно в Ульяновск. Женщина 
должна была вот-вот родить, 
но после очередного избие-
ния у нее случился выкидыш. 
Уголовное дело следователи 

опять отказались от-
крывать. То же самое 
произошло и после 
второй попытки похи-
щения, многочислен-
ных угроз, найденных 
в сумочке устройств 
для слежки, испор-
ченных тормозов в 
машине. Следователи 
ульяновского УМВД 
объясняли отчаявшейся 
женщине, что угрозы были 
лишь проявлением ревности.

Даже в Европейском суде 
представители - российские 
чиновники - ут-
верждали, что Во-
лодина не понесла 
реального ущерба. 
Между тем суд ре-
шил иначе и прису-
дил выплатить ей 20 
тысяч евро. Это по-
становление стало 
первым в Европей-
ском суде по делу о 
бытовом насилии в России.

Первая попытка уже-
сточить российское зако-
нодательство в отношении 
бытовых побоев была пред-
принята в 2012 году. Не полу-
чилось: в дело вмешалась цер-

ковная Комиссия по вопросам 
семьи, которая призвала не 
использовать термин «наси-
лие в семье», назвав его про-
дуктом «идей радикального 
феминизма, направленных на 
преследование мужчин».

В дальнейшем ситуация 
только ухудшалась. В 2015 
году Госдума РФ и Совет 
Федерации РФ одобрили 
поправки в законодатель-
стве, декриминализиру-
ющие семейные побои. 
Специалисты лишь раз-
вели руками. «Я разгова-

ривала со следователями. 
Они в один голос говорят: 

мы уже видим кладбища уби-
тых женщин», - рассказывала 
общественный деятель Ма-
рия Арбатова. На слушаниях 
в Общественной палате РФ 

представители МВД и 
прокуратуры офици-
ально заявили, что их ве-
домства выступают про-
тив нововведения. Но к 
ним никто из законода-
телей не прислушался.

Кто-то утверждал, 
что женщины исполь-
зовали возможность 
наказать супруга боль-

ше для шантажа, пытаясь 
решить старые конфликты, 
отомстить, запугать мужа. До-
бившись своего, дамы прекра-
щали дело по примирению 
сторон. Теперь если человек 
распустит руки в первый раз, 

его не посадят, а всего лишь 
оштрафуют на сумму от 5 до 
30 тысяч рублей. В крайнем 
случае отправят за решетку 
на 15 суток. И только если слу-
чится рецидив преступления, 
судить хулигана будут по Уго-
ловному кодексу.

Между тем статистика 
говорит, что каждый год в 
семьях погибают порядка 
9 тысяч человек. В эту цифру 
вошли только те дела, когда 
убийство было очевидным. 
Но последствия избиений 
часто наступают несколько 
позже. Если пострадавший 
человек оказывается в боль-
нице, а затем умирает, в ста-
тистику он уже не попадает. 
Сколько остаются инвалида-
ми, доподлинно неизвестно. 
Но абсолютно понятно, что 
искать помощь пострадав-
шим теперь придется исклю-
чительно за границей.

Наталья Пуртова

РОССИЙСКИХ ЖЕНЩИН 
ЗАЩИТИТ ТОЛЬКО ЕВРОПА

ТРУД В РОССИИ ОЦЕНИВАЕТСЯ 
НЕПРИЛИЧНО НИЗКО

Кстати говоря:
Знаменитый экономист Джон Кейнс учил 
президента Франклина Рузвельта, как 
выйти из Великой депрессии. Главное - 
это рост потребления, который поможет 
раскрутить экономику. А для этого необ-
ходимо повысить доходы граждан. Кейнс 
называл метод «накачкой спроса», кото-
рый, как велосипедная цепь, приводит 
в движение промышленность. Попутно 
надо увеличить государственные расхо-
ды, уменьшить налоги, снизить банков-
ский процент. Метод Кейнса оправдал 
себя при восстановлении после Второй 
мировой войны разрушенной экономики 
Европы. Про современную Россию Джон 
Кейнс сказал бы так: вы плохо работае-
те, потому что плохо живете.

Комментарий Никиты ИСАЕВА, лидера общественно-поли-
тического движения «Новая Россия», директора Института 
актуальной экономики, кандидата юридических наук.

- Что касается производительности труда и его оплаты в Рос-
сии, то это очень разбалансированная история. И лежит она в 
плоскости, созданной не только Марксом, но и Лениным. Речь 
о советском периоде реализации экономической теории иж-
дивенческой модели управления, с отсутствием эффективной 
мотивации, завязанной на наличии частной собственности. Речь 
о периоде реализации некой коммунистической идеи, которую 
никто так и не смог сформулировать шире, чем унылые «от каж-
дого по способности, каждому - по потребности».
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Сегодня в Европейском суде лежат заявле-
ния от 100 пострадавших женщин. Например, 
Маргарита Грачева обвинила сотрудника по-
лиции Московской области в неисполнении 
своих обязанностей. Ее супруг, живущий от-
дельно, приставил женщине нож к горлу и 
пригрозил растворить ее тело в кислоте. «Это 
проявление любви», - заявил полицейский.

Статья 6.1.1 КоАП РФ «Побои»
Нанесение побоев или со-

вершение иных насильствен-
ных действий, причинивших 
физическую боль, влечет на-
ложение административного 
штрафа в размере от пяти ты-
сяч до тридцати тысяч рублей, 
либо административный 
арест на срок от десяти до 
пятнадцати суток, либо обя-
зательные работы на срок от 
шестидесяти до ста двадцати 
часов.
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Федеральный закон от 
25.06.2002 №73-ФЗ «Об 
объектах культурного на-
следия (памятниках истории 
и культуры) народов Россий-
ской Федерации» обязывает 
перед получением разрешения 
на строительство проводить 
историко-культурную экспер-
тизу земельного участка.

Причем закон действует 
с 2002 года, но до недавнего 
времени для возведения част-
ных домов экспертиза не тре-
бовалась, достаточно было 
получить справку о том, что 
земельный участок не на-
ходится в особо охраняемой 
зоне.

Владельцы участков, ко-
торые находились на осо-
бо охраняемой территории, 
должны были проводить та-
кого рода экспертизу, и раз-
решение на строительство 
им выдавалось с различными 
ограничениями, например 
ограничивалась этажность 
и глубина фундамента по-
стройки.

- Теперь, чтобы пополнить 
бюджет, проводить археоло-
гическую экспертизу обязы-
вают всех застройщиков, - рас-
сказывает глава Нацсовета по 
земельной политике, предсе-
датель профсоюза садоводов 
России Людмила Голосова. - А 
так как закон принят еще в 

2002 году, то под него попада-
ют все строения, возведенные 
после 2002 года, даже если вы 
получили в свое время разре-
шение на строительство, но 
археологическая экспертиза 
проведена не была, это разре-
шение может быть признано 
недействительным, а ваш дом 
в этом случае будет признан 
самостроем.

Сейчас в некоторых 
районах Московской области, 
да и в некоторых регионах 
по-прежнему выдают разре-
шение на строительство без 
археологической экспертизы.

Зато в других районах по-
лучить разрешение на строи-
тельство без данной экспер-
тизы уже стало невозможно 
- так Николай С. взялся стро-
ить дом в Озерском районе 
Московской области.

- Местная власть пыталась 
навязать мне картографиче-
скую съемку участка, - рас-
сказывает Николай С. - Но я 
этого навязчивого совета не 
послушал и подал документы 
через МФЦ. Ограничений и 
объектов культурного насле-
дия на участке, конечно, нет, 
но на сайте МФЦ вывесили 

уведомление, что вынесен 
отказ на основании того, 

что нет этой самой ар-
хеологической экспер-
тизы.

Отказ звучит так:  
«... несоответствие 

представленных до-
кументов тре-

бованиям к 
строительству, 

реконструкции 
ИЖС, установлен-

ным на дату выдачи 
представленного для по-

лучения РНС ГПЗУ №..., а 
именно: отсутствие государ-
ственной ИКЭ, проведенной 
путем археологических на-
турных исследований».

Что такое археологиче-
ская экспертиза? Говоря по-
научному, это проведение на 

поверхности земли научных 
исследований по выявлению 
объектов археологическо-
го наследия как визуальным 
способом, так и при помощи 
закладки шурфов с полным 
или частичным изъятием ар-
хеологических предметов из 
раскопов.

Для индивидуального зе-
мельного участка рекомендо-
ванный размер шурфа - 60 на 
40 см, глубиной 40 см. Такая 
ямка обойдется застройщику в 
среднем в 70 тысяч рублей! А 
в регионах норовят обобрать 
дачников и на 300 тысяч!

- Настоящие археологи-
ческие раскопки ведутся на 
другой глубине и совсем дру-
гими методами, - продолжает 
Людмила Голосова. - Копание 
ямок за 70 тысяч рублей - это 

просто способ наполнять 
бюджет незаконными дей-
ствиями. Когда выдавались 
документы на землю, там 
было указано, что эта земля 
ничем не обременена. Это 
уже основание для того, что-
бы отказываться от подобно-
го рода экспертиз.

Некоторые россияне, стол-
кнувшиеся с подобной пробле-
мой, действительно отказыва-
ются платить за экспертизу и 
обращаются в суд. Ну а многие 
считают, что проще заплатить 
70 тысяч за экспертизу и не 
тратить время и нервы.

Людмила Голосова напо-
минает: до 70% строений в 
России сегодня не зарегистри-
ровано. А введение новых по-
боров еще больше усложнит 
регистрацию как старых, так 
и вновь возводимых домов.

- Закон что дышло - за-
стройщик обязан проводить 
археологическую экспертизу 
«в случае если орган охра-
ны объектов культурного 
наследия не имеет данных 
об отсутствии на указанных 
землях объектов культурно-
го наследия». То есть бремя 
доказательства отсутствия 
археологических артефак-
тов на участке ложится на 
застройщика, а не на архео-
логов, - продолжает Голосова.

- Мне отказали в выдаче 
разрешения на строительство 
в Наро-Фоминском районе 
Московской области из-за 
отсутствия историко-куль-
турной экспертизы, - расска-
зывает Олег М. - Я позвонил 
в НИИ археологии, где мне 
предложили сделать экспер-
тизу, но за 100 тысяч рублей!

Материалы подготовила Аделаида Сигида
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Что делать тем, кто не готов оплачивать 
проведение сомнительных экспертиз

Подаете в суд административное исковое заявление об оспа-
ривании действий (бездействии) администрации поселения 
по месту вашей прописки или по месту нахождения админи-

страции:
«Являюсь законным владельцем земельного участка с кадастро-

вым №.., расположенного по адресу ...
Тогда-то и туда-то подал заявление на РНС, заявление №... от та-

кого то числа, представил все документы в полном объеме: (пере-
чень документов).

Такого-то числа получил отказ в выдаче РНС по причине такой-то.
С данными действиями (бездействиями) администрации не со-

гласен, считаю отказ незаконным.
Руководствуясь статьей 11 Гражданского кодекса РФ, статьями 1, 

4, 22, частями 3 и 4 статьи 24 и статьей 218 Федерального закона от 
08.03.2015 №21-ФЗ, «Кодекс административного судопроизводства 
Российской Федерации» на основании вышеизложенного, прошу:

Обязать ответчика в течение семи рабочих дней выдать мне раз-
решение на строительство индивидуального жилого дома на при-
надлежащем мне земельном участке с кадастровым №... по адре-
су:... по заявлению №... от такого-то числа».

Застройка высотками 
территории, прилега-
ющей к Курчатовскому 
институту, может при-
вести к непоправимой 
трагедии.

Москва намерена постро-
ить многоэтажные дома воз-
ле Курчатовского института. 
Это и понятно - район Щуки-
но, расположенный в Северо-
Западном административном 
округе столицы, считается 
одним из самых престижных.

17 июля департамент горо-
да Москвы по конкурентной 
политике сообщил о том, что 
работы по благоустройству 
территории вблизи НИЦ 
«Курчатовский институт» вы-
ставят на аукцион. Начальная 
цена контракта составляет 
332 млн рублей.

Победителю аукциона 
предстоит за 110 дней поста-
вить вокруг НИЦ скамееч-

ки и игровое оборудование. 
Сама же высотная застройка 
включит в себя четыре дома 
от 24 до 30 этажей, из которых 
три станут коммерческими, а 
один будет предназначен для 
переселения москвичей по 
программе реновации.

По словам депутата Госду-
мы Валерия Рашкина, в пла-

нах столичного руководства 
- эвакуация завода в Под-
московье. Однако в этом 
случае значительная часть 
уникального оборудования, 
работающего в том числе и 
на оборонку, будет уничто-
жена.

Речь идет, например, о ми-
ровом эталоне нейтронного 

потока, который перенести 
невозможно. Также нельзя 
перенести часть уникальных 
установок, которых нет нигде 
в мире.

Начальник Лаборатории 
института Александр Гольцев 
напомнил о том, что Ростех-
надзор в случае возведения 
возле института жилых до-
мов обещал ликвидировать 
все лицензии на ядерные 
установки в Курчатовском 
институте. Если же Курча-
товский институт продолжит 
свою работу на прежнем ме-
сте, то его функциональность 
может быть нарушена вплоть 
до возникновения аварий 
уровня Хиросимы и Нагаса-
ки: на территории института 
сейчас семь действующих 
ядерных реакторов и 18 ис-
следовательских ядерных 
установок.

Помимо этого, из окон 
домов можно будет увидеть 

«внутренности» самого се-
кретного предприятия в Мо-
скве. По словам экспертов 
по безопасности, такая от-
крытость ядерных объектов 
способна привести к терро-
ристическим актам на тер-
ритории института, которые, 
опять же, чреваты колос-
сальными авариями с выбро-
сом радиации. Между тем, со-
гласно указу президента РФ 
от 13.10.2018 №585, в целях 
защиты от террористов по 
всей России необходимо уси-
лить защищенность ядерных 
объектов.

Так, может, действительно 
убрать институт от греха по-
дальше?

Но и тут не все так просто: 
на протяжении десятилетий 
рядом с Курчатовским инсти-
тутом происходило захороне-
ние радиоактивных отходов. 
Теперь на ядерных могильни-
ках будут строить дома.

Цеха погрузки 
радиоактивных 

отходов

Цеха с ядерными 
установками

Атомный реактор

МОСКВУ ОБЕЩАЮТ ПРЕВРАТИТЬ В ХИРОСИМУ

ДАЧНИКОВ ВЫНУЖДАЮТ ОПЛАЧИВАТЬ...
АРХЕОЛОГИЧЕСКУЮ  ЭКСПЕРТИЗУ!Новые требования 

к строительству жилья 
на земельных участках 
обязывают всех дач-
ников и собственников 
домов под ИЖС прове-
сти археологическую 
экспертизу, средняя 
стоимость которой 
составляет 70 тысяч 
рублей.



10 ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ 31(1335) 
24 июля 2019 года

www.mirnov.ru

Даже в преклонном воз-
расте сохранение активно-
сти не теряет актуальности. 
Конечно, простые физиче-
ские упражнения - это всегда 
хорошо, но куда интереснее 
расширять горизонты воз-
можного. Незаменимыми 
помощниками в этом могут 
стать велосипеды, самокаты 
и скутеры, у которых есть 
третье колесо, придающее 
устойчивость этим сред-
ствам передвижения.

Крути педали!
Отличным средством, 

позволяющим укрепить 
физическое состояние, 
считается велосипед. Но 
если за долгие годы вы 
так и не нашли общего 
языка с двухколесным же-
лезным конем и он не дал 
себя приручить, то его трех-
колесный собрат (трайк, три-
цикл) - прекрасный выход 
из безвыходной на первый 
взгляд ситуации.

- Умеренно активная вело-
прогулка на свежем воздухе 
оказывает благотворное вли-
яние на все системы организ-
ма. Есть люди, так сказать, 
взрослого возраста, которые 
боятся ездить на двухколес-
ном велосипеде, а на трехко-
лесном велосипеде делают это 
с удовольствием и без страха, 
- рассказала «МН» замдирек-
тора по научной работе Рос-
сийского геронтологического 
научно-клинического центра 
РНИМУ им. Н.И. Пирого-
ва доктор медицинских наук, 
профессор Юлия Котовская. 
- Велопрогулки отлично тре-
нируют мышцы, равновесие, 
координацию движений, улуч-
шают слух, быстроту реакций 
и даже зрение за счет посто-
янной фокусировки взгляда 
на близких и отдаленных объ-
ектах и быстрого перевода 
взгляда с одного предмета на 
другой. Людям в возрасте не-
обходимы аэробные нагрузки 
для тренировки сердечно-со-
судистой системы, так что в 
этом также плюс от прогулок 
на велосипеде с любым коли-
чеством колес.

Езда на велосипеде не 
только задействует все груп-

пы мышц, но и помогает 
сбросить ненавистный лиш-
ний вес и насыщает организм 
кислородом. Но чтобы до-
стичь оздоровительного эф-
фекта, надо придерживаться 
ряда правил: проезжать в день 
хотя бы 8 км, крутить педали 
в спокойном темпе не менее 
полутора часов (первые ве-
лопрогулки пожилым людям 
лучше начинать с 15 минут, 
день за днем увеличивая это 
время), кататься подальше 
от проезжей части, чтобы не 
вдыхать выхлопные газы. Ве-
лобайкеры мудрого возраста, 
как правило, не обременены 
работой, так что вычислить 
промежуток времени, когда 
в парке немноголюдно, не 
составит труда. К слову, цена 
удовольствия кусается не 
сильно. Стоимость простого 
трайка с корзинкой объемом 
15 л - 17,5-20 тыс. руб. Цены на 
продвинутые трехколесники 
могут доходить и до 70 тыс. 
руб. Но каким бы крутым 
или самым обычным ни был 
ваш трехколесный друг, не 
стоит забывать, что у многих 
из них есть один недостаток: 
они неустойчивы на пово-
ротах. Впрочем, если не изо-

бражать из себя Шумахера и 
поворачивать на низкой ско-
рости, то никаких неприятно-
стей не случится.

- К сожалению, внешние 
условия у нас пока далеки от 
тех, что уже есть в таких вело-
столицах, как Амстердам или 
Берлин, - дополняет Юлия Ко-
товская. - На трехколеснике 
комфортнее передвигаться по 
широкой набережной, напри-
мер, Ниццы, поэтому нашим 
туристам бросается в глаза 
большое количество трай-
ков или других трехколесных 
средств передвижения, за ру-
лем которых сидят пожилые 
французы. У российских лю-
дей в возрасте 
такой возмож-
ности нет. Разве 
что они могут 
кататься по набе-
режным наших 
городов-курор-
тов или за городом. Как врач 
я бы рекомендовала ездить 
на занимающих достаточно 
много места трехколесных 
велосипедах в парках или, на-
пример, на даче. И точно не 
советовала бы передвигаться 
на трехколесном велосипеде 
зимой. Наши улицы в холод-
ный сезон для этого не пред-
назначены.

Не только в сердце 
пламенный мотор

Уверенные в себе пожи-
лые велобайкеры наверня-
ка оценят и трехколесные 
велосипеды с электропри-
водом. Правда, езда на них 
потребует максимальной 
концентрации при движении, 
зато не придется крутить пе-
дали. При этом ученые уве-
ряют, что терапевтические 
преимущества от езды на 
электроцикле тоже есть. Для 
психического здоровья как 
минимум, ведь пользование 
электротрайком усиливает в 
человеке уверенность в себе 

и чувство собственного до-
стоинства, что немаловажно 
для пожилых граждан.

Стоимость трициклов с мо-
тором начинается от 28,5 тыс. 
руб. и доходит до 100 тысяч. 
Зарядки аккумулятора хвата-
ет на 35-49 км, для полной под-
зарядки необходимо 4-7 часов.

Если так можно выразить-
ся, ближайшие родственники 

электроциклов - электроса-
мокаты и электроскутеры.

Изначально самокаты и 
скутеры имели по два коле-
са, развитие технологий про-
изводства аккумуляторов 
позволило создать самокат 
электрический, развиваю-
щий довольно приличную 
скорость, и позже, чтобы 
удовлетворить желания по-
требителя ленивого, мало-
мобильного или не умеюще-
го ездить на двухколеснике, 
средствам передвижения до-
бавили еще по одному коле-
су. И если раньше россияне в 
возрасте 50+, путешествуя по 
Европе, с завистью оборачи-
вались на холеных ровесни-
ков, беззаботно проезжавших 
мимо на самодвижущемся чу-
до-транспорте, то теперь они 
и сами могут оседлать лю-
бое трехколесное средство 
передвижения с моторчиком. 
Были бы желание и необ-
ходимая сумма. Городские 
электросамокаты с сиденьем, 
развивающие скорость до 25-
30 км/ч (а для города больше 
и не надо), стоят от 20 тыс. 
руб. Стоимость самокатов 
высокого класса доходит и до 
99 тысяч. Прогулочный элек-
троскутер можно приобрести 
минимум за 35 тыс. руб. А 
если со скидкой, то и того де-
шевле. Есть и очень дорогие 
модели, но тут, как говорится, 
дело вкуса и финансовых воз-
можностей.

Впрочем, не имеет значе-
ния, сколько будет потраче-
но на простое в управлении, 
не требующее водительских 
прав средство передвижения. 
Главное, что с его помощью 
пожилые люди становятся 
мобильнее, могут самосто-
ятельно выезжать, куда им 
хочется, и быть активными в 
социальной жизни. Челове-
ческое тело настолько пла-
стично, что с благодарностью 
откликается даже на малую 
заботу о себе. Двигайтесь, да-
вайте регулярную нагрузку 
мышцам и дышите свежим 
воздухом, не только пропа-
лывая грядки на даче. Только 
не переусердствуйте: делайте 
все с умом и верой в собствен-
ные силы.

Елена Хакимова
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ЗАЧЕМ БАБУШКЕ
ТРЕТЬЕ КОЛЕСО

Движение - это 
жизнь, но для многих 

людей в возрасте оно ока-
зывается в списке неисполни-

мых желаний. Пройти короткое 
расстояние до ближайшего ма-
газина еще куда ни шло, но на ми-
ни-путешествия за пределы двора 
или дачного участка отваживаются 
немногие. Может, зря? Сегодня у 

пеших прогулок появились аль-
тернативные варианты, о ко-

торых пожилые люди пре-
жде и не мечтали.

?

Людям в возрасте необходимы 
аэробные нагрузки для тренировки 

сердечно-сосудистой системы.

В России опять заговори-
ли об официальном запре-
те использования в шко-
лах смартфонов. Данный 
запрет, скорее всего, 
учитывая опыт стран За-
пада, будет принят.

Смартфон 
преткновения

Свою поддержку в пользу 
запрета использования в рос-
сийских школах смартфонов 
высказала спикер Совета 
Федерации Валентина Мат-
виенко. По ее словам, дан-
ный вопрос предполагается 
решить уже к началу нового 
учебного года. Тем не менее, 
несмотря на единство по дан-
ному вопросу органов власти, 
родители и учителя относятся 

к ношению учениками в шко-
лу телефонов неоднозначно. 
Родители школьников, с од-
ной стороны, выступают за 
возможность ребенка иметь 
в школе телефон, поскольку 
в данном случае он всегда на-
ходится в зоне доступа и ро-
дитель может не волноваться, 
где его драгоценное дитя. С 
другой - ношение телефона 
в школу, безусловно, имеет и 
свою негативную составляю-
щую. С помощью смартфона 
удобно списывать, обмени-
ваясь сообщениями с отлич-
ником, или находить нужные 
ответы в интернете. Кроме 
того, обладание дешевым или 

дорогим телефоном порож-
дает среди учеников чувство 
зависти и дух соперничества, 
а компьютерные игры, в ко-
торые школьники режутся на 
переменах, здорово сажают 
зрение. Тем не менее учителя, 
как правило, выступающие 
против ношения телефонов 
в школах, порой сами просят 
учащихся взять их в руки и по-
смотреть то или иное учебное 
электронное пособие. Впро-
чем, вреда от телефонов в 
школе, конечно, больше, чем 
пользы. С большой долей ве-
роятности российские зако-
нодатели последуют примеру 
своих французских коллег, 

запретив пронос смартфонов 
в здание школы. Запрет но-
шения в школу телефона - яв-
ление достаточно распростра-
ненное в мире.

А как у них?
Запрет на использование 

телефонов учащимися в том 
или ином виде существует 
в США, Франции, Греции и 
ряде других стран. Как пра-
вило, ученикам разрешается 
приносить телефоны в шко-
лу, но нельзя доставать их из 
портфеля, разговаривать по 
сотовой связи, а также фото-
графировать и вести аудио- и 

видеозапись. Во Франции в 
2018 году запрет на смартфо-
ны в школах ввели на госу-
дарственном уровне. Теперь 
учащиеся до 15 лет обязаны 
отключать или оставлять 
свои гаджеты дома. Это 
было одно из предвыборных 
обещаний президента Ма-
крона. 

В США запрет на мо-
бильники появился еще до 
появления самих мобиль-
ников - во многих штатах 
школьникам было запре-
щено пользоваться перенос-
ными рациями. В последние 
10-15 лет запреты начинают 
постепенно исчезать, и во 
многих школах спокойно 
относятся к ученикам, ут-
кнувшимся в смартфон вме-
сто учебника.

Дмитрий Соколов

ШКОЛЬНЫЕ ЗАПРЕТЫ
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На кинофестивале семейного и детского кино 
«В кругу семьи» популярный актер Андрей 
Чадов представил свою новую пассию - 
24-летнюю актрису и фотомодель Ана-
стасию Виноградову.

Девушка не только на 15 
лет моложе актера, но еще и 
на голову его выше. Но это 
Андрея нисколько не сму-
щает. «Я люблю покорять 
высоты, это у меня в крови», 
- шутит он, и добавляет:

- Возможно, у меня розо-
вые очки, но иногда я ощу-
щаю себя рядом с ней боль-
шим ребенком, которого не 
предадут и не обманут, что 
раньше, увы, не раз случа-
лось.

Как выяс-
нилось, Андрей 
и Настя уже 
живут вместе в 
загородном доме 
актера. В свободное 
время катаются на вело-
сипедах, гуляют. По словам 
Чадова, ревность им не ве-
дома. Может, как раз поэто-
му о свадьбе пока мыслей 
нет.

- Настя не тащит в загс, и 
меня это вполне устраива-

ет, - признается 
Андрей. - Так 

что на вопро-
сы о том, бу-
дем ли мы 
сочетаться 
з а к о н н ы м 
б р а к о м , 

предстоит ли 
наша свадьба, 

я отвечаю: мо-
жет, будем, а мо-

жет, и нет. Главное, что 
нам хорошо вместе, а штам-
пик в паспорте - это всего 
лишь условность...

Заметим, что Андрей Ча-
дов, в отличие от своего бра-
та Алексея, еще ни разу не 
был женат. Хотя слухи о его 

многочисленных романах 
ходили - говорили, что аму-
ры связывали актера с пе-
вицей Светой Светиковой, 
моделью Катей Шишковой
и даже многодетной мамой, 
телеведущей Юлей Бара-
новской.

- Я брака не боюсь, - уве-
ряет Андрей. - Но в отли-
чие от некоторых своих 
коллег, не собираюсь де-
лать на возможной свадьбе 
пиар, потому что строю от-
ношения ради себя и своей 
любимой, а не ради того, 
чтобы на каждом сайте 
красовались наши физио-
номии. 

Андрей Князев

ФОТО: Д. ЮРЬЕВ
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Не вижу никакой пропаганды 
блатной романтики в этом му-
зыкальном шоу. Думаю, обвине-
ния идут по инерции. В первых 
сезонах действительно мож-
но было услышать примитив 
типа «Хоп, мусорок, не шей мне 
срок». Потом проект исчез на 
какое-то время, а вернувшись, 
стал интеллигентнее.

Хотя формат «шоу для очень 
простого народа» остался - и 
песни берутся только те, что 
«ушли в народ», и оценки в виде 
игральных карт, да и название 
говорящее: три аккорда - значит, 
проще некуда.

Правильно говорят: «Нет пло-
хих песен - есть плохие исполни-
тели». Многие хиты в проекте 
отлично драматически обыгра-
ны, музыкально и с душой спе-
ты, а потому и смотришь их с 
удовольствием. Иногда здесь 
действительно звучит лагерная 
тема. Но в стране, где об этом 
не понаслышке знают во мно-
гих семьях, такие песни находят 
отклик. Да и можно ли считать 
блатными «Из калымского бе-
лого ада», «По тундре» или «С 
одесского кичмана»? Они давно 
уже и вполне законно перешли в 
разряд фольклора.

Вообще, в проекте звучат 
песни разных жанров, критерий 
один - популярность. Это песни, 
которые стали частью нашей 
жизни и не ушли даже с прихо-
дом более модных мотивов. А 
еще они - наша общая носталь-
гия, которая всегда в тренде, при-
чем не только у россиян. Но но-
стальгия легкая, романтическая, 
без тяжелой печали о том, что 
все лучшее в прошлом... Удиви-
тельно, но порой с годами тебе 
становится милым даже то, что 
в свое время категорически не 
нравилось. Помню, на юбилее у 
подруги одна женщина пошути-
ла, заявив, что она была поклон-
ницей Юры Шатунова. И для нее 
исполнили «Седую ночь». Как 
же народ отжигал! Развеселила 
и хохма, и погружение в общее 
прошлое. Все отрывались под 
этот ретро-шлягер, хотя как же 
далеки были и Шатунов, и его 
хит от того, что мы реально в то 
время любили...

А «Три аккорда» радуют и 
открытиями. Вот Стаса Пьеху я 
никогда не слушала, считая, что 
он на эстраде просто... по инер-
ции. Но увидела, какой проник-
новенный мини-спектакль он 
сделал из песни Талькова «Я вер-
нусь» и поняла: очень достойный 
артист! А версия Дмитрия Пев-
цова «Маленькой балерины» 
Вертинского - это маленький 
шедевр. Как и «Чубчик» Анато-
лия Журавлева... Все эти наход-
ки легко увидеть, если отойти от 
стереотипов и посмотреть про-
грамму непредвзято.

СМОТРИМ 

ВМЕСТЕ 

Больше, чем 
«Три аккорда» 

ñ  Òàòüÿíîé  

Ïîëÿêîâîé
Телесваха из «Давай по-
женимся!» совсем не-
давно признавалась нам, 
что хотела бы принять 
участие в каком-нибудь 
экстремальном шоу. 
Она страдала от эмоци-
онального выгорания и 
рассчитывала, что новые 
впечатления помогут 
справиться с хандрой. 
Желание Розы сбылось! 
Правда, экстрим вышел 
ей в буквальном смысле 
боком...

Сябитова стала одной из 
участниц русской версии 
«Форта Боярд» - всемир-
но известной французской 
телеигры. Эта передача 
последний раз появлялась 
на российских экранах в 
2013-м, тогда ее показывал 
Первый канал. И вот эста-
фету перехватил СТС. Веду-
щим стал Сергей Шнуров, в 
команду набрали звезд ТВ, 
шоу-бизнеса и популярных 
блогеров. И Роза с честью 
прошла все испытания. Но 
во время одного из них полу-

чила травму. Она оступилась 
и упала с высокого помоста 
в воду.

- Я очень сильно удари-
лась о водную поверхность, 
- рассказала нам Сябитова. 
- Болевых ощущений доба-
вило и то, что сбоку у меня 
была неудачно прикреплена 
коробочка от микрофона. 
Ощущения те еще! Просто 
искры из глаз брызнули! 
Когда вышла из воды, где-то 
с минуту не могла дышать. 
Выдыхаю воздух, а вдохнуть 
не получается!

Было подозрение на пере-
лом ребер. К счастью, вра-
чи диагностировали только 
ушиб. Посоветовали отле-
жаться. Но куда там!

- Я сразу же вернулась в 
игру и пошла к змеям, - гово-
рит Роза. - Потому что своим 
примером решила показать: 
вот такая воля к победе 
должна быть!

- Кому показать? Зри-
телям?

- Нет, ребятам из нашей 
команды. Набрали, понима-
ешь, популярных блогеров... 

Кто такие блогеры? Это 
люди, которым важно снять 
себя в красивом ракурсе, по-
лучить лайки-шмайки. Они 
очень переживали, когда 
«убегал» интернет. Но ни-
сколько не волновались за 
результат. У них не было 
никакого стремления побе-
дить. Вообще никакого по-
нимания, где они находятся 
и что делают. Я смотрела на 
вот это все и не знала, что 
делать. Потом профессиона-
лизм взял верх. Собрала их, 
как пионеров, в один отряд. 
Придумали название коман-
ды, речевку. Потому что в 
«Форте Боярд» можно по-
бедить только командой. И 
только в том случае, если бу-
дешь выкладываться. Так и 
сказала блогерам этим: «Вы 
должны выкладываться, а не 
лайки собирать! Вы долж-
ны все ресурсы из себя вы-
тащить! Ваше желание вы-
играть должно быть больше, 
чем желание выжить. Вы 
про «выжить» вообще ду-
мать не должны!»

- И как, сработало?
- Да. Я присутствовала при 

рождении чуда: наблюдала, 
как стайка разрозненных 
людей, озабоченных тем, 
чтобы прическу не помять и 
покрасивше повернуться пе-
ред камерой, превращалась 
в нечто цельное. В команду! 
Ребята выступили очень до-
стойно. Они стали такими 
отчаянными! Ничего не бо-
ялись!

- Ну как же? Ольга Бузо-
ва испугалась тараканов. 
Говорят, у нее истерика 
была.

- Вот все меня про Бу-
зову спрашивают. Я краем 
уха слышала, что она рас-
плакалась. А чего плакать? 
Делать надо! Съесть сопли 
- не велика заслуга. Те, кто 
прошел 90-е, еще не такие 
сопли ели...

Лидия Мезина

ЧАДОВ со свадьбой не спешит

Роза СЯБИТОВА: «В 90-е 
и не такое переживали!»

  Вилле ХААПАСАЛО 
(«Ледниковый период», 2007 г.)
Самый русский финн прекрасно катался на коньках и до 
ледового шоу. Но он занимался исключительно люби-
тельским хоккеем. А тут - фигурное катание. Сложные 
прыжки и тулупы давались Вилле с трудом, он часто па-
дал. И однажды сильно травмировал колено. Но из шоу 
решил не выходить, чтобы не подводить партнершу 
Татьяну Навку. Врачи обкалывали Вилле ногу обезбо-
ливающими лекарствами. Так он дотянул до финала. А 
после окончания съемок сделал операцию на мениске.

  Юлия САВИЧЕВА («Звездный лед», 2008 г.)
В этом шоу Юлия и ее партнер французский фигурист 
Жером Бланшар были фаворитами. Но им пришлось 
сойти с дистанции на полпути. Во время одной из репе-
тиций Савичева надорвала косую мышцу живота. Вра-
чи запретили певице любые физические нагрузки. Но в 
финальном выпуске она все-таки вышла на лед. Прав-
да, солировал в номере Бланшар. После выступления 
Алла Пугачева вручила паре утешительный приз.

  Лев ДУРОВ (Форт Боярд», 2013 г.)
Именитый актер (его не стало в 2015-м) получил трав-
му руки не на самих испытаниях, а в перерыве. Он 
торопился и, спускаясь по лестнице, упал. Раскро-
ил руку. Было очень много крови. Рану обработали, 
перевязали. И Лев Дуров продолжил участие в игре!

  Кристина АСМУС, Настасья САМБУРСКАЯ и 
Роза СЯБИТОВА («Без страховки», 2015-2016 гг.)
Гимнастическое шоу было очень урожайным на 
травмы. Кристина Асмус на съемках первого же вы-
пуска порвала сразу несколько связок на ноге во 
время исполнения сальто. Ей даже сделали опера-
цию, после которой Кристина... снова вернулась в 
шоу.

Связки порвала и Настасья Самбурская. Но она не 
стала геройствовать и от дальнейшего участия отка-
залась.

Во время прыжков на батуте повредила связоч-
ный аппарат все та же многострадальная Роза Сяби-
това. Ей наложили гипс, передвигалась телеведущая 
на коляске. Так что к травмам нашей героине не при-
выкать!

Кто еще получал травмы на телешоу
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В его памяти отец остал-
ся веселым, щедрым и очень 
занятым человеком. Теперь 
Никита Владимирович и сам 
с головой погружен в работу: 
он занимается музеем Вла-
димира Семеновича, пишет 
сценарии, преподает режис-
суру и актерское мастерство 
в МГУКИ. Именно Никита - 
автор сценария фильма «Вы-
соцкий. Спасибо, что живой». 
Спорной, но единственной 
пока художественной карти-
ны о жизни поэта.

- Никита Владимирович, 
какие у вас первые воспоми-
нания об отце?

- Мое первое воспомина-
ние: папа перед бритьем на-
мазывает лицо мылом. Тем 
самым, которого я очень 
боялся, - оно щипало, попа-
дая в глаза. Я был поражен 

его смелостью и вос-
торженно смотрел 
на него, раскрыв рот. 
Тогда только ходить 
начал... Вообще нам 
с братом он казал-
ся очень большим и 
сильным. В то вре-

мя папа стал уже человеком 
крайне востребованным, 
хотя у него был период в жиз-
ни, когда сидел без работы, 
денег, театра, кино и надежд. 
Помню я и 1967 год, когда 
вышла картина «Вертикаль» 
и песни папы звучали на 
всю страну. Но видел я отца 
редко из-за его постоянной 
занятости. Потом родители 
развелись (мне было четыре 
года), но мы все равно об-
щались... Увы, традиционная 
семья со щами, прогулками 
и совместными отпусками - 
это то, чего папа был лишен. 
Ведь он жил в изматываю-
щем ритме. При этом был 
очень щедрым человеком, 
часто делал подарки. У меня 
был отличный велосипед, из-
за границы он привозил нам 
игрушки, одежду. Он умел 

одаривать, и не только нас. 
У Валерия Золотухина всю 
жизнь хранилась куртка, ко-
торую привез ему отец. Когда 
что-то ответственное пред-
стояло, Валерий ее надевал. 
Папа старался не сувениры 
привозить и не мелкие знаки 
внимания делать. Он дарил 
вещи, которые ему самому 
нравились, дорогие. Причем 
огромному количеству лю-
дей - близких и не очень.

- Быть сыном Владимира 
Высоцкого - это непростая 
миссия?

- Конечно, многие бес-
тактно спрашивали: «Вот у 
тебя отец такой, а ты что из 
себя представляешь?» Это 
было неприятно. Но в чем-
то мне фамилия и помогла: 
когда решил поступать в теа-
тральный институт, понимал, 
что меня не могут не взять. 
Иногда быть сыном Высоц-
кого тяжело, но иногда это 
и здорово. В школе стар-
шеклассники меня просили 
взять автограф. Помню, во 
дворе был парень постарше 
нас с братом, и с ним скла-

дывались тяжелые отноше-
ния. Но мы как-то вышли с 
отцом: у него тогда машина 
была «Рено», парень стоял и 
разглядывал диковинку. Мы 
все сели в автомобиль и с 
обидчиком поздоровались. 
«Это ваш товарищ? - спро-
сил папа. - Давайте его про-
катим». Но парень отказался, 
отпрыгнул, у него в голове 
не укладывалось, что ребята, 
с которыми он конфликтует 
во дворе, сидят с его кумиром 
в одной машине. С тех пор 
конфликты на корню пре-
кратились.

- «Мужские» разговоры 
отец с вами вел?

- Их было не так много: 
ведь мне было 16, когда он 
умер. Несколько раз мы гово-
рили о моем будущем и о том, 
как у него складывается ка-
рьера. Он очень хотел мне по-
мочь в выборе профессии. Но 
не успел. Похороны я помню 
как сквозь пелену. Когда мы 
находились в квартире и за-
нимались документами, было 
ощущение, что это наше се-
мейное дело. Потом увиде-
ли народ перед театром на 
Таганке и поняли, что это не 
только наша потеря. Тысячи 
незнакомых людей плакали... 
И так получилось, что нас с 
братом оттеснила от автобу-
са толпа. Я испугался, что сей-

час мы не попадем на клад-
бище, разволновался, и вдруг 
нам открыл дверцу своей ма-
шины Иосиф Кобзон. Оттуда 
я видел, как люди прорвали 
оцепление и побежали. По-
явился страх: а вдруг гроб со-
мнут? Но они подбегали, бро-
сали цветы и уступали место 
другим. Колонна ехала потом 
по этим букетам... Я думаю, 
даже те, кто всегда говорил, 
что знал масштаб папы, были 
шокированы таким количе-
ством народа.

- Чего ваш отец больше 
всего боялся?

- В 1968-1969 годах он вдруг 
решил, что исписался. Этот 
разговор даже на пленку у 
кого-то записан. Папа гово-
рил, что больше ничего не 
может. Но после этого были 
«Кони привередливые», «Ку-
пола» и другие великие песни. 
Он всегда сомневался в своих 
силах, но не был страдающим 
резонером. Папа максималь-
но концентрировался, был 
требовательным к себе. На-
грузки его не опустошали, а 
толкали вперед. И он не был 
человеком с комплексами, 
всегда знал себе цену. В 1971 
году в театре он заполнял 
анкету и на вопрос: «Хочешь 
ли быть великим?» написал: 
«Хочу и буду...»

Николай Полянский
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Актриса Олеся Железняк на днях сообщила, что ее 
супруг сидит дома и занимается детьми. А она зара-
батывает на хлеб с маслицем. То есть является как бы 
папой. И не у одной Олеси так! Неужели тенденция?

Железняк, кстати, не впер-
вые рассказывает о том, что 
она в семье - основной до-
бытчик. И делает это не для 
того, чтобы показать несо-
стоятельность партнера. Как 
раз наоборот: постоянно под-
черкивает, как благодарна 
мужу Спартаку Сумченко за 
то, что он уже много лет обе-
спечивает тылы, дает жене 
возможность реализоваться 
в профессии.

- Спартак - это оплот на-
шей семьи, - говорит актриса.

Ей вторит коллега Мария 
Аронова, чей муж Евгений 
тоже занимается домашни-
ми делами и воспитанием 
дочери Серафимы. В то вре-
мя, как Мария зарабатывает 
деньги.

- Я боготворю своего 
мужа, - говорит актриса. - 
Потому что домашний труд 
- это труд несусветнейший. 
Когда Женя сказал, что бу-
дет сидеть с детьми (у Аро-
новой есть еще сын от перво-

го брака. - Ред.), я поняла, что 
этот человек любит меня по-
настоящему.

Чисто мужскую роль взяла 
на себя в свое время и Мария 
Порошина. Она полностью 
обеспечивала свою много-
численную семью. Просто 
потому, что была очень вос-
требована. А вот супругу 
Илье Древнову в карьере не 
слишком везло. Но, как уве-
ряла мама актрисы, по дому 
тоже не особо помогал. В 
итоге Мария и работала, и че-
тырьмя дочками занималась. 
Но в конце концов не выдер-
жала, развелась. А уже после 
развода родила пятого ребен-
ка - сына Андрея. От кого - не 
говорит. Но в любом случае 
от брака, в котором все при-
ходилось тащить на себе в 
одиночку, она предпочла от-
казаться.

- Порошина просто не 
смогла договориться с му-
жем, - считает семейный 
психолог Лина Романова. - А 

вот Олеся Железняк и Ма-
рия Аронова договорились. 
Это важно: сесть и обсудить 
со своей второй половинкой 
распределение обязанно-
стей. Изначально природой 
или господом богом муж-
чина задуман как добыт-
чик. У него мозг устроен 
определенным образом. Но 
в жизни бывают ситуации, 
когда от мужчины требует-
ся несколько отодвинуть в 
сторону свое основное пред-
назначение и освоить чисто 
женские навыки. Любопыт-
но, что при этом у него по-
являются такие нейронные 
связи между полушариями 
мозга, которые свойственны 
слабому полу. Но ничего по-
стыдного в этом нет. Зараба-
тывать в семье должен тот, у 
кого это лучше получается. 
Поэтому все чаще встреча-
ются семьи, в которых папы 
сидят в декрете с малышами, 
а мамы работают.

Лидия Мезина

Знаменитый актер признался, что находится в тупике. 
Забота его - о подрастающем поколении, которое, по 
словам Сергея Каюмовича, мы сейчас просто теряем. 
И виноваты в этом - кино и ТВ.

Сыну актера 
Марату сейчас 
15 лет, и, навер-
ное, поэтому 
столь остро 
Шакуров ре-
агирует на 
проблемы под-
ростков, главная 
из которых, как он 
считает, - гаджеты, 
которые уводят детей от 
реальной жизни.

- Не так давно я был на фе-
стивале в Китае, - рассказы-
вает актер. - Позвали меня в 
благопристойную китайскую 
семью. Сидит она вечером за 
весьма скромным ужином. Во-
семь человек - отец, мама, ба-
бушка с дедушкой и четверо 
детей. И все дети ковыряются 
в телефонах. Не с родителями, 
не со стариками общаются, а 
что-то там смотрят или пишут. 
Я был в шоке! Казалось бы, 
продвинутая нация, а туда же! 
Сижу и думаю: как изменить 
ситуацию? И впервые не знаю 
ответа. Нахожусь в тупике...

Как говорит 
Шакуров, своего 
сына он вместе с 
женой все-таки 
отучил от не-
навистных гад-
жетов. С одной 

стороны, хорошо. 
С другой - Марат 

полностью лишился 
друзей, стал в компании 

ровесников белой вороной.
- Гаджеты сейчас заполоня-

ют все время подростков, изо-
лировали их от спорта,  от се-
мьи, - негодует актер. - В итоге 
наши дети ушли из реально-
сти, разучились разговаривать 
между собой. И виноваты в 
этом не только гаджеты сами 
по себе, но и кино, телевиде-
ние. Надо создавать какие-то 
новые образы подростков, 
юношей, которые бы их ув-
лекали и возвращали в насто-
ящую реальность. Но таких 
фильмов нет! А значит, мы ви-
новаты перед нашими детьми 
и сами себя должны винить.

Андрей Князев

                     Никита ВЫСОЦКИЙ:
«Папа думал, что исписался»

25 июля - памятный день для всех, кто любит Вы-
соцкого. 39 лет назад поэта не стало. Время неумо-
лимо: все меньше остается людей, знавших Вла-
димира Семеновича лично. Но Никита Высоцкий 
будет помнить отца всегда. До сих пор им живет...

Здравствуйте, 
я ваша папа! Сергей ШАКУРОВ: 

«Я был в шоке!»
NA STAT

Олеся Железняк и 
Спартак Сумченко
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У Клюева рак легких. Год 
назад он перенес сложную 
операцию, которая, увы, не 
дала ощутимых результатов: 
болезнь никуда не делась. В 
такой ситуации многие опу-
стили бы руки. Но любимый 
всеми актер спокойно заяв-
ляет:

- Да, я все еще болен. Но 
продолжаю лечение.

А главное - он продолжа-
ет работать! Свой недавний 
юбилей - 75 лет - Борис Вла-
димирович отметил на съем-
ках сериала «Воронины». Да 
и преподавание не бросил: 
Клюев обучает студентов 
актерскому мастерству в 
родном Театральном учили-
ще имени Щепкина. То есть 
живет так, будто никакого 
рака у него нет и в помине.

По той же схеме действу-
ет и Александра Яковлева. 
Рак груди обнаружился у нее 
на четвертой стадии. Врачи 
разводили руками: «Мета-
стазы уже пошли в мозг». 
Тем самым давая понять, 
что уже все, конец. Но звез-
да «Чародеев» и «Экипажа» 
решила не унывать. Она по-
просила драматурга Тать-
яну Москвину написать для 
нее пьесу, на основе кото-
рой создала спектакль «Две 
женщины и лейтенант». Ез-
дила с этой антрепризой на 
гастроли, чтобы заработать 

денег на лечение. За два года 
выдержала восемь курсов 
химиотерапии! И произо-
шло чудо: раковая опухоль 
у Яковлевой остановилась в 
росте.

- Александра сумела по-
вернуть течение болезни 
вспять, - сказал друг актри-
сы режиссер Николай Лебе-
дев. - В ней сейчас есть азарт, 
желание жить, что-то делать 
хорошее. Она собирается 
снять фильм про кошек. А 
еще открывает сейчас свой 
интернет-канал в поддерж-
ку тех, кто оказался в кри-
зисной ситуации. Он назы-
вается «Кордон Александры 
Яковлевой». Считает, что ей 
нужно передать свой опыт. 
Чтобы те, кто попал в беду, 

не отчаивались. Болезнь 
обычно поглощает все силы 
организма, а главное - наше 
сознание, когда мы понима-
ем, что не можем сражаться. 
У Александры все иначе. 
Она бросила этому вызов. 
Прошла ад, боль, депрес-
сии, отчаяние. И вернулась к 
себе, какой она всегда была. 

- Очень многие люди, у 
которых подтвердился он-
кологический диагноз, по-
гружаются в депрессию, 
- говорит онкопсихолог 
Елена Разумовская. - Более 
того, депрессивные состоя-
ния провоцирует комплекс 
препаратов, которые при-
ходится принимать во время 
лечения. То есть сохранять 
позитивный настрой быва-
ет невероятно тяжело. Есть 
такие, кто говорит себе: все 
кончено, я умру. Знаете та-
кое выражение «сгорел за 
считаные дни»? Так вот сго-
рают те, кто забросил рабо-
ту, потерял интерес к жизни, 
начал себя жалеть. Психо-
логическое состояние очень 
сильно влияет на эффектив-
ность лечения. Оно снижа-
ется в разы, если не верить в 
успех. Александра Яковлева 
- молодец. Она что-то дела-
ет, строит планы на будущее. 
И тем самым сама себя спа-
сает!

Лидия Мезина

В свое время лично прези-
дент Азербайджана Ильхам 
Алиев одобрил кандидатуру 
будущего зятя. И с его до-
черью Лейлой Эмин состо-
ял в браке целых девять лет. 
У них родились близнецы 
Али и Микаил. Как к родной 
Эмин относился и к прием-
ной дочери Лейлы - Амине.

Однако в 2015 году на стра-
ницах в «Инстаграме» у Ага-
ларова и Алиевой появились 
почти одинаковые сообще-
ния: мол, их брак подошел к 
концу, они расстаются добры-
ми друзьями и будут поддер-
живать друг друга и впредь.

- Мы хоть и расстались, 
но каждый день на связи, - 
рассказал нам артист. - Мы 
очень дружим. Более того, 
у нас теперь в новом стату-
се не может быть конфлик-
тов. Мы как брат с сестрой 
- люди, которые родные. И 
это навсегда.

Теперь Лейла постоянный 
почетный гость на фестива-
ле бывшего мужа «Жара» в 
Баку. Поздравляла она Эмина 
и с его с новым браком, кото-
рый оказался неожиданным 
для многих поклонников. 
Зато на свадьбе гуляли Та-
тьяна Навка, Александр Се-

ров, Григорий Лепс с женой 
и дочками, Тимати, Светлана 
Лобода, Кристина Орбакайте
и даже Стивен Сигал.

Новая супруга артиста 
не ревнует его к общению с 
бывшей, а вот Эмин порой 
корит себя за несдержан-
ность.

- Ревность - это черта 
характера, избавиться от 
которой трудно. Если ты 
ревнуешь женщину, значит, 
это будет продолжаться и 
впредь. С этим ничего не по-
делаешь, - пояснил музыкант.

И.П.

Анастасии Волочковой сделали предложение, 
от которого, возможно, она не сможет отказаться. 
На сей раз соискателем руки и сердца прославленной 
балерины стал сын не менее знаменитого 
художника Никаса Сафронова - Дмитрий.

Сам Никас Сафронов знал 
о большой симпатии сына к 
прославленной балерине. Но 
вот о том, что у пары имеют-
ся серьезные отношения и да-
леко идущие планы услышал 
впервые от нас.

- Я у него на этот счет ни-
чего не спрашивал, а он ни-
чего и не говорил, - признал-
ся нам художник. - Честно 
говоря, это та ситуация, ког-
да я не считаю нужным вме-
шиваться. У каждого своя 
судьба, и каждый должен 
прожить то, что ему предна-
чертано... Вообще Анаста-
сию я уважаю. Вот если бы 
узнал, что сын собирается 
жениться на Ольге Бузовой, 
я бы сказал: дурак. А Во-
лочкова - большая артист-
ка. Работала и в Лондоне, и 
в Мариинке, и в Большом. 
И сейчас даже продолжает 
танцевать.

Тем не менее Никас счита-
ет, что со свадьбой в любом 
случае торопиться не стоит. 
Сначала надо получше уз-
нать друг друга, пообщаться, 
повстречаться.

- Конечно, Анастасия - де-
вушка искушенная: и славой, 
и деньгами, и мужчинами, - 
говорит художник. - Поэтому 
лучше отношения сначала 
проверить, укрепить, а уж по-
том принимать решение.

Дмитрий, которому недав-
но исполнилось 36 лет, сам 

далеко уже не юнец. И был 
женат...

- Он еще был очень молод 
и сообщил мне о том, что со-
бирается жениться, - расска-
зывает Сафронов. - Я ему 
сказал, что не благословлю 
этот брак и на свадьбу не 
приеду. Только по одной при-
чине - тогда он еще не встал 
на ноги, да и друг друга они 
знали не слишком хорошо. 
Дима не послушал меня, же-
нился. И что вы думаете? Че-
рез полгода они развелись!

Так что если Дмитрий на 
сей раз прислушается к свое-
му многоопытному отцу, то в 
ближайшее время свадьба не 
состоится.

Интересно, что 43-летняя 
Волочкова еще ни разу не 
была соединена узами брака. 
Уже ни для кого не секрет, 
что прогремевшая на всю 
Россию свадебная церемо-
ния Волочковой и Игоря 
Вдовина в 2007 году была 
всего лишь спектаклем. На 
интернет-ресурсе «Википе-
дия» написано, что в апреле 
2019 года балерина вышла 
замуж за Владимира Юркова, 
бизнесмена из Таджикистана. 
Так вот, пресс-служба Волоч-
ковой эту информацию не 
подтверждает, называет ее 
«чьей-то шуткой». Так что у 
наследника прославленного 
художника есть все шансы!

Ксения Позднякова

Борис Клюев 
и  Александра Яковлева:
как им удалось дать отпор 
онкологии?
Звезды тоже люди, и коварный рак не обходит 
их стороной. Свой онкологический диагноз озвучил на 
днях Борис Клюев. А до него это сделала Александра 
Яковлева. Они оба сейчас сражаются с тяжелейшей 
болезнью. И, кажется, болезнь отступает!

Эмин рассказал 
о бывшей жене

Предприниматель-миллионер Эмин Агаларов, 
выступающий на сцене как EMIN, отметил ситцевую 

свадьбу - уже целый год он женат на модели из 
Мордовии Алене Гавриловой. Но певцу удалось 

сохранить отношения и с предыдущей супругой, 
матерью его детей.

Никас Сафронов 
породнится 
с Волочковой

А

С актрисой произошло чудо!

75-летие он встретил 

на съемках «Ворониных»
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Звезды всех 
мастей на прошлой 
неделе съехались в 

Беларусь. Там прошел 
традиционный фестиваль 

«Славянский базар в 
Витебске».

Вообще-то 28 лет назад 
этот форум был задуман 
как оплот славянской 
культуры всего мира. 
Но вот какое отноше-
ние к этому имеет Оль-
га Бузова - большой 
вопрос. Однако именно 
она оказалась самой 
ожидаемой участницей 
фестиваля. Многие 
приходили на концер-
ты только ради пою-
щей ведущей, хотя вы-
ступала Оля далеко 
за полночь, а утром 
идти на работу. Звез-
да «Дома-2» спела под 
фонограмму в двух 
сборных программах, 
получила неплохой 
гонорар и отбыла 
назад в Первопре-
стольную. На улицу из оте-
ля не выходила, от встреч 
с журналистами категори-
чески отказалась. Словом, 
звезда!

Видимо, не меньше, чем 
София Ротару! Хуторянка 
в Витебске даже не жила 
- прямо с поезда пошла на 
сцену, исполнила три песни 
и уехала назад в Незалеж-
ную. Хотя до последнего 
даже организаторы фе-
стиваля не были уверены, 
что София Михайловна не 
взбрыкнет. Специально на 
ее выступление из Москвы 
прибыл целый десант по-
клонников с охапками цве-
тов и подарками. И это не-
смотря на то, что в России 
Ротару уже несколько лет 
по принципиальным сооб-
ражениям не выступает.

Надо сказать, украин-
ских звезд в белорусском 
Витебске в этот раз было 
довольно много - тут и 
Alekseev, и Ирина Билык, 
и участники песенных 
конкурсов. Артисты при-
знавались, что надеются 
на потепление отношений 
между нашими странами, 
чтобы можно было сво-
бодно выступать, ездить на 
гастроли, не боясь косых 
взглядов и осуждений зем-
ляков.

Вообще политика, как 
бы ни пытались от нее 
уйти, нет-нет да и проска-
кивала в фестивальных 
буднях. Александр Мар-
шал жаловался, что его 
не пускают на Украину, 
где долгие годы жили его 
родители. Ольга Проко-

фьева и Валерий Гаркалин 
тоже сокрушались, что по-
пали в печально известный 
список «Миротворец» за 
то, что работали в Крыму.

Но если украинская 
горилка с пампушками и 
салом им пока не светит, 
то белорусских драников 
артисты наелись вдоволь. 
А заодно и поддержали 
своим российским рублем 
местную экономику. 
Например, звезда се-
рила «Моя прекрасная 
няня» уехала с сереж-
ками и брошками руч-
ной работы местных 
мастеров. Ее коллега 
по антрепризе Алена 
Яковлева приобрела 
несколько винтажных 
кукол.

Певица Варвара из 
Витебска всегда увозит 
чемодан покупок - от 
знаменитого нижнего 
белья до валенок всем 
членам большой семьи. 
А Александр Панайотов 
долго присматривался 
к местным льняным ру-
башкам, а купил в итоге 
шерстяной пояс - греть 
спину после концертов. 
Говорят, с таким никакой 
ревматизм не страшен!

Панайотов, кстати, не-
осторожно брякнул жур-
налистам, что однажды 
на «Славянском базаре» 
на него в баре напал пья-
ный с ножом, но вовремя 
подоспел Алексей Чума-
ков и трагедии не случи-
лось. Для тихой и мирной 
Беларуси это заявление 
прозвучало как атомный 

взрыв. Супруге Саши тут 
же стали звонить из мили-
ции и выяснять, когда это 
случилось. А глава МВД 
пообещал лично с данным 
инцидентом разобраться, 
хотя дело было еще лет 15 
назад!

Таисии Повалий, кото-
рая в этом году стала са-
мой важной звездой «Сла-
вянского базара» (певица 
получила награду из рук 
президента Александра 
Лукашенко и удостоилась 
именной звезды на Ал-
лее славы), тоже есть что 
вспомнить о пребывании 
в Витебске. Впервые она 
приехала сюда в далеком 
1993-м, когда стала победи-
телем конкурса молодых 
исполнителей.

- Тогда я сильно просту-
дилась, у меня не повора-
чивалась шея, было очень 

плохо. Помню, что мне ко-
лоли анальгин, чтобы хоть 
как-то двигалась, - рас-
сказала артистка. - И тут 
Игорь, мой будущий муж, 
который входил в состав 
украинской делегации, сту-
чится в дверь: «Тая, вставай, 
тебя срочно ждут в пресс-
центре!» В президиуме 
сидела Надежда Бабкина, 
которая и объявила: «Гран-
при - Таисия Повалий». Со-
хранилось даже видео, где 
я, забыв боль, прыгаю от 
радости. Эту победу мы 
отмечали сначала в гости-
нице, потом в обратном 
поезде «Витебск - Киев». 
Но я все еще не верила, что 
это происходит со мной. И 
только когда на перроне 
в Киеве нас встречали, ка-
жется, все телекамеры, вся 
пресса Украины - пришло 
понимание. Так буквально 
в один день я стала звездой.

Киркорова
признали самым 
модным!
Филипп Киркоров стал главным героем 
престижной светской премии Fashion 
People Awards. Эпатажный певец получил 
сразу две награды, а еще рассказал, в чем 
он искупал коллегу Баскова на съемках их 
совместного и дюже скандального клипа.

От Филиппа Киркорова всегда ждут 
чего-то уж очень необычного, в том числе 
и наряда. А уж после того как в програм-
ме «Осторожно, Собчак!» артист на всю 
страну показал свою гардеробную, у мно-
гих именитых артистов возникло легкое 
чувство зависти. Ведь такого количества 
эксклюзивных нарядов, наверное, нет ни у 
кого в мире!

На красной дорожке модной пре-
мии Киркоров появился в скромном, но 
стильном костюме от французского дома 
Balmain. Правда, король российской эстра-
ды признался, что если ему понравится 
какая-то вещь, то для него не важно, какого 
она бренда.

- Иногда из масс-маркета можно так 
одеться, что никто и не подумает, что это 
все стоит совсем дешево. И будешь при 
этом самым модным и стильным! - поде-
лился с нами своим секретом Филипп Бе-
дросович. - Я не скрываю, что у меня есть 
вещи из самых простых магазинов, в кото-
рые ходят самые обычные покупатели со 
средним достатком.

Кстати, на артисте был еще один аксессу-
ар, который не укрылся от нашего взгляда, 
- необычная подвеска в виде головы быка.

- Это мой амулет, который оберегает 
меня от дурного глаза, - пояснил нам Кир-
коров.

И он единственный из всех номинантов 
дважды поднимался на сцену за призами. 
Сначала ему вручили награду в номинации 
«Fashion певец», а затем и в «Fashion песня» 
- за скандальный дуэт с Басковым.

- Так получилось, что в прошлом году я 
хайпанул, - сказал артист со сцены, намекая 
на то, что хиты в его исполнении выходи-
ли один за другим и набирали десятки мил-
лионов просмотров. - Видит бог, не хотел, 
так получилось. Причем три раза подряд. 
Сначала с песней «Цвет настроения синий», 
потом «Цвет настроения черный», потом 
с «Ибицей». Поработали в прошлом году 
хорошо, вот и собираем этот урожай на-
град... Кстати, хочу сразу сказать: в кабинке 
было просто какао, - пояснил Филипп один 
из самых скандальных моментов в клипе 
«Ибица». - Те, кто с чувством юмора, поняли 
наше видео, а у кого с ним не очень - тем не 
понравилось. Для них мы сняли свои изви-
нения. Что же касается наград, то я честно 
скажу: они заслуженны.

Валерия Хващевская
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«София Ротару давно 
не поет вживую!»

Выступление легендарной певицы на «Славянском базаре» 

стало сенсацией. Поклонники с нетерпением ждали 

ее выхода на сцену. И в итоге сильно разочаровались!

София Михайловна ис-
полнила три песни - «Давай 
устроим лето», «Я хочу танце-
вать с тобой» и «Одна кали-
на». Люди внимали ей стоя. И 
это так растрогало артистку, 
что она решила спуститься в 
зал. Зря! Именно в зале во 
время приветственного де-
филе Ротару между рядами 
стало заметно, что она поет 
не вживую. Просто открыва-
ет рот под фонограмму! Соц-
сети заполнились осуждаю-
щими комментариями типа: 
«Как же так? Уважаемая пе-
вица - и вдруг фанерщица?!»

- Не секрет, что София 
Михайловна с конца 1970-х 
годов не поет вживую, - ска-
зал нам известный продю-
сер Алексей Мускатин. 
- Этого нельзя утверждать 
на 100 процентов, но все 
вокруг говорят, что она ис-
пользует фонограмму. У нее 
очень большие проблемы со 

связками и с горлом. Это не 
умаляет таланта Софии Ми-
хайловны. В нашей стране 
она всегда претендовала на 
то, чтобы быть если не №1, 
то точно №2. Ведь у нее всег-
да были и свой характер, и 
свой материал, и своя пода-
ча, и особое мироощущение. 
Целая плеяда шикарнейших 
композиторов писала для 
нее музыку. Она и по сей 
день остается великой певи-
цей. А в том, что приходится 
петь под фонограмму, не ее 
вина и не ее прихоть. Прове-
дем параллель со спортом. 
Почему великая прыгунья 
Елена Исинбаева не смогла 
установить на Олимпийских 
играх в Рио очередной ре-
корд? Потому что ее просто 
не пустили на ту Олимпиаду. 
У Ротару такая же ситуация. 
Ей больные связки не позво-
ляют петь вживую.

Лидия Мезина

Российские 
и украинские 

звезды ответили 
за «Базар»

МЕЖДУ ТЕМ

Иван Попельнюхов

С С

Бузова получила гонорар, а Повалий - звезду

Яковлева и Прокофьева 

на местном рынке
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Если и у вас есть проверен-
ные советы, позволяющие 
с минимальными затрата-
ми решать различные жиз-
ненные и бытовые задачи, 
пишите на электронную 
почту life@mirnov.ru или от-
правляйте их по адресу:  
129090, г. Москва,  Спас-
ский тупик, д. 6, стр. 1.

Каждая женщина 
накануне отпуска хочет 
обновить свой пляжный 

гардероб. Примерка 
понравившейся 

модели - это святое. 
Мы расскажем, на что 

обратить внимание, 
читая этикетку, 

и в каких случаях 
купальник все же можно 

вернуть продавцу.

От того, из какого 

материала сделан ку-

пальник, зависит то, как 

он будет ощущаться на 

теле и как быстро высо-

хнет.
еl - эластан, он же 

лайкра: в чистом виде 

практически не исполь-

зуют, а лишь добавляют 

к другим материалам, 

чтобы придать им эла-

стичность и прочность. 

Отдайте предпочтение 

купальнику, в котором 

содержание этого мате-

риала от 20 до 30%.

nу - нейлон: благо-

даря ему купальник 

хорошо облегает фигу-

ру и быстро сохнет, но 

будьте готовы к тому, 

что купальник из ней-

лона быстро выгорает 

на солнце и теряет при-

влекательность, так что 

о многолетнем исполь-

зовании купальника из 

нейлона не может быть 

и речи.
ра - полиамид: облада-

ет достоинствами нейло-

на, но более долговечен 

в отличие от нейлона. 

Часто полиамид сочета-

ют с лайкрой.
реs - полиэстер: очень 

долго сохнет.
tас - тактель: содер-

жит лайкру и трико-

тажное полотно, за счет 

чего эластичен, но при 

этом пропускает воздух 

и быстро сохнет.
со - хлопок: из сто-

процентного хлопка 

купальники не делают 

- характеристики этой 

ткани не подходят для 

использования в воде, но 

небольшое присутствие 

хлопка в составе изде-

лия говорит в его пользу.

Вряд ли вы будете 

гладить купальник или 

отпаривать, но машин-

ная стирка и механиче-

ская сушка допускаются. 

Проследите, чтобы ваш 

купальник позволял та-

кие «вольности в обра-

щении».
Не стоит удивляться 

тому, что у разных про-

изводителей вам подой-

дут купальники разных 

размеров. Просто есть 

различия в линейках и 

лекалах. Выбирая ку-

пальник, руководствуй-

тесь не обозначением 

размера, а собственны-

ми ощущениями и пом-

ните несколько простых 

правил.

1. Купальник должен 
плотно облегать тело и 

нигде не врезаться в кожу.

2. Купальник не должен 
сковывать движения. 

Примеряя его в магазине, 
постарайтесь максимально 
подвигаться.

3. Надев верхнюю часть 
купальника, просуньте 

большой палец под лямку - 
он должен легко проходить, 
но и расстояние между 
кожей и тканью слишком 
большим быть не должно.

4. Если бретели сильно 
врезаются в плечи, 

выберите купальник с под-
держивающим лифом.

Купальник относят 

к категории товаров, 

вернуть который, 

как и нижнее белье, 

нельзя. Однако об-

мен или возврат де-

нег возможен, если:

 на купальни-
ке обнару-

жен брак: неровные 
строчки, неоднород-
ная окраска ткани, 
поврежденная фур-
нитура и т. д.;

 через намок-
шую ткань 

купальника про-
свечивается тело;

 ткань по-
линяла или 

села при стирке 
или купании;

 на изделии 
разошлись 

швы.

В интернете 

есть образцы за-

явлений по воз-

врату различных 

товаров - распеча-

тайте, заполните 

в двух экземпля-

рах и отнесите в 

магазин.
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Медстраховка 
для туриста: 

покупать или нет?
Туристы, которые едут в отпуск через оператора, 

обычно не задумываются о медицинской 
страховке - она обязательно включается в 

стандартные турпакеты. Но как поступать тем, кто 
путешествует самостоятельно? Оформлять им 

медицинский страховой полис? И если да, то как 
им воспользоваться?

Многие уверены, 
что медицинская 
страховка при вы-
езде за границу обя-
зательна. Это не так. 
Вернее, не совсем так. 
Страхование - добро-
вольный выбор (ст. 17 
Закона «Об основах 
туристской деятель-
ности в РФ». Однако, 
въезжая в другое го-
сударство, придется 
соблюдать уже его 
законы. Некоторые 
из них (большинство 
стран Европы) прямо 
обязывают всех пого-
ловно туристов иметь 
медстраховку, некото-
рые считают ее делом 
личным (как в США, 
например). В любом 
случае требования 
той или иной страны 
есть на сайтах кон-
сульств.

Наличие страхов-
ки также часто не-

обходимо для полу-
чения большинства 
виз. Так, для получе-
ния шенгенской визы 
в обязательном по-
рядке предъявляется 
медицинский страхо-
вой полис с суммой 
покрытия не менее 
30 тыс. евро. Это не 
просто выкачивание 
денег из туриста, а 
следование здравому 
смыслу - серьезно за-
болев или получив 
травму в чужой стра-
не, иностранцу без по-
лиса, конечно, окажут 
помощь, но за пару-
тройку дней госпи-
тализации выставят 
ему счет на несколько 
тысяч евро. Стоит ли 
отказываться от стра-
ховки, если приобретя 
ее за несколько сотен 
рублей, гарантиро-
ванно можно полу-
чить помощь врачей 

на 30-50 тыс. долла-
ров/евро?

- В отдельных слу-
чаях лучше «прока-
чать» базовый полис, 
чтобы страховка за-
щищала именно вас, 
- говорит юрист член 
совета Союза потре-
бителей РФ Алексей 
Койтов. - Это жела-
тельно сделать, если 
вы беременны (до-
бавьте помощь при 
осложнении бере-
менности), страдаете 
хроническим заболе-
ванием (добавьте по-
мощь при обострении 
хронических заболе-
ваний).

Как это 
работает?
1.   Вы платите деньги стра-

ховой компании.

2.   Получаете туристиче-
ский страховой полис.

3.   Если с вами что-то слу-
чится за границей, по 

номерам, указанным в по-
лисе, звоните в сервисную 
компанию (ассистанс), ко-
торая при наступлении стра-
хового случая оказывает 
информационную и прочую 
поддержку выехавшим за 
рубеж.

4.   Называете оператору 
номер полиса, контакт-

ный телефон и место, где на-
ходитесь, описываете про-
блему.

5.   Ассистанс ищет адрес 
ближайшей больницы, 

в которую следует обратить-
ся, организует транспорт и 
отвечает на все ваши вопро-
сы, связанные с лечением, 
в критических случаях вы-
зывает скорую или врача, а 
затем высылает в больницу 
гарантийное письмо о том, 
что ваше лечение оплачено.

6.   После оказания мед-
помощи счет выстав-

ляется страховой компании, 
которая отправит деньги за 
лечение госпиталю. Вы сами 
никаких денег платить не 
должны.

7.   В госпитале убедитесь, 
что он получил гаран-

тийное письмо.

8.   Если гарантийное пись-
мо еще не поступило, 

но вас просят заплатить са-
мостоятельно или оставить 
в залог паспорт, не делайте 
этого.

9.   И самое главное: не об-
ращайтесь в больницу 

самостоятельно!

Лето - 
время 
выбирать 
купальник

Подготовила Елена Хакимова
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Подготов

Как повысить свой 
финансовый интеллект

ТОП-5 настольных игр по развитию финансового интеллекта, 

в которые можно играть в семейном кругу или в компании 
друзей.

1    «Игра в жизнь». Для игро-

ков от 5 лет. Игроки прохо-

дят жизненный путь с момен-

та выбора пути - образование 

или карьера - до выхода на 

пенсию. Побеждает тот, кто 

сформировал самый большой 

пенсионный капитал. В игре 

продемонстрирован жизнен-

ный цикл человека, ключе-

вые события (работа, семья, 

появление детей, вопросы 

имущества), которые в реаль-

ной жизни связаны с финансо-

выми целями и долгосрочным 

планированием.

2 «Семья и карьера». Для 

игроков от 8-9 лет. Игра 

демонстрирует основные 

элементы экономики домо-

хозяйства и показывает свя-

зи между семьей и карьерой. 

Правила игры могут пока-

заться запутанными, но разо-

бравшись в них, понимаешь, 

насколько продумана эта на-

столка и сколько полезных 

дискуссий может случиться в 

результате.

3 «Денежный поток 101». 

Для игроков от 10-12 лет. 

Популярна даже среди взрос-

лых. Игра-тренажер учит ве-

сти домашнюю бухгалтерию 

и чувствовать разницу между 

жизнью от «зарплаты до зар-

платы» и жизнью состоятель-

ного инвестора.

4 «Стокер». Для игроков от 

12 лет. Эта настолка о рас-

пределении ресурсов (товарах, 

деньгах) на мировом рынке 

демонстрирует, как работает 

биржа и как взаимодейству-

ют продавцы и покупатели, 

имея определенные способы 

влияния на цену товаров. В 

«Стокер» любят играть даже 

представители корпоративно-

го мира.

5 «Не в деньгах счастье». 

Есть две версии: для игро-

ков от 9 лет и от 14 лет. Тре-

нинг-игра, разработанная при 

поддержке Министерства фи-

нансов РФ, ориентирована на 

развитие навыков управления 

семейными финансами.
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В этом году исполнилось 90 лет с момента
официального появления на карте мира 
города-государства Ватикан - столицы 

католиков всего мира. Самое удивительное 
в том, что данное событие произошло 

благодаря фашистскому диктатору 
Бенито Муссолини. 

Подарок
диктатора

В 1929 году в Пап-
ском зале Латеран-
ского дворца карди-
нал Пьетро Гаспарри 
от имени римского 
папы Пия XI подписал 
с главой правитель-
ства Италии Бенито 
Муссолини Договор 
между Святым пре-
столом и Италией. 
После подписа-
ния историче-
ского докумен-
та диктатору в 
дар от Святого 
престола было 
преподнесено 
золотое перо. 
Муссолини в 
долгу не остался. По 
его распоряжению 
официально было 
провозглашено го-
сударство Ватикан, 
которому власти Ита-
лии передали 44 гек-
тара земли в центре 
Рима. Дополнительно 
Святой престол полу-
чил 750 млн лир на-
личными и 1 млрд в 
ценных бумагах. Дан-
ные средства были 
обозначены как ком-
пенсация за церков-
ную собственность, 
национализирован-
ную в 1870 году вла-
стями страны, когда 
Папская область на-
сильно прекратила 
свое существование. 

Неудивительно, что 
католическая церковь 
всячески поддержива-
ла Муссолини, кото-
рый в угоду католикам 
запретил масонство 
и освободил духовен-

ство от налогов. В от-
вет Пий XI в пропове-
дях активно выступал 
против социалистов и 
коммунистов. 

Похожая ситуация 
наблюдалась и в Гер-
мании. Для получения 
мандата народного 
доверия Гитлеру не-
обходима была под-
держка католической 
церкви и папы рим-
ского. Данный вопрос 

имел стратегическое 
значение. Следуя по 
стопам своего глав-
ного союзника на ми-
ровой сцене, Гитлер в 
июле 1933 года также 
подписал конкордат 
(договор) со Святым 
престолом. Если ра-
нее Бисмарк придер-
живался антикатоли-
ческой политики, то 
Гитлер, став канцле-
ром, старался иметь с 
церковью союзниче-
ские отношения. 

Ряд историков счи-
тает, что немецкие на-
ционалисты пришли к 
власти во многом при 
поддержке католиче-
ской Партии Центра, 
один из руководите-
лей которой Франц 
фон Папен получил 
пост вице-канцле-
ра в правительстве 
Гитлера. Не случай-
но фюрер предоста-
вил католической 

церкви возможность 
максимально полно 
участвовать в жизни 
Германии, пообещав 
соблюдать права хри-
стианских церквей 
как «важных элемен-
тов сохранения души 
немецкого народа». 

Агенты в сутанах
Тем не менее во 

время Второй миро-
вой войны Ватикан 
официально сохранял 
нейтралитет. Но, как 
известно, миром пра-
вит информация - кто 
получает ее первым, 
тот и выигрывает вой-
ны. Разведывательная 
служба Ватикана в 
годы войны считалась 
самой информирован-
ной в мире, она поя-
вилась в октябре 1939 
года под названием 
Бюро информации. 
Возглавил данную 
структуру А.Н. Евре-
инов, епископ Парий-
ский, чей отец носил 
титул генерал-лейте-

нанта Российской ар-
мии. Бюро информа-
ции имело филиалы и 
доверенных людей во 
всех важных для теа-
тра военных действий 
районах, снабжая Ва-
тикан информацией 
самого разного харак-
тера, которую Святой 
престол использовал 
в своих целях. 

В 1940 году раз-
ведка Третьего рей-
ха заинтересовалась 
данными возмож-
ностями Ватикана. 
Служба безопасности 
Германии начала ак-
тивно сотрудничать 
со Святым престолом 
в лице папы Пия XII. 
Данные передавались 
представителям не-
мецкой разведки как 
добровольно, так и 
поступали от пере-
вербованных немца-
ми агентов. Особен-
но ценным считался 

шпион, работавший 
в архивах Ватикана, 
имея таким образом 
доступ ко всей инте-
ресующей верхушку 
Третьего рейха ин-
формации. 

Но иерархи Свя-
того престола были 
людьми мудрыми. 
Они прекрасно по-
нимали, что чаша ве-
сов может качнуться 
в другую сторону и 
нацизм падет. Желая 
создать «подушку 
безопасности», в на-
чале войны Ватикан 
установил деловые 
отношения с развед-
ками Великобрита-
нии и США, разуме-
ется, небескорыстно. 
Известно, что в 1940 
году Ватикан посетил 
Майрон Тейлор, ди-
ректор First National 
Bank в Нью-Йорке. 
В его задачу входи-
ло получить и пере-
править Рузвельту, 
президенту США, ин-
формацию, которой 
располагал Святой 
престол о положении 
дел в Европе. Необхо-
димые данные были 
переданы. 

По свидетельству 
разных историков, 
только в 1940 году 
папе Пию ХII было 
передано правитель-
ством США от 300 
до 500 тыс. долларов 
за данные разведыва-
тельного характера. 

В наши дни Вати-
кан отрицает наличие 
собственной разве-
дывательной службы. 
На запрос Института 
по изучению мировой 
истории Апостоль-
ская нунциатура в 
Германии в 1993 году 
ответила, что Вати-
кан не располагает 
никакими разведыва-
тельными службами. 
Возможно, это и так, 
хотя верится с трудом.

Дмитрий Соколов

Подпольные 
лаборатории 
заваливают Европу 
тоннами стероидов

В Европе в ходе лишь одной полицейской 
операции захвачены 24 тонны стероидного 
порошка и закрыты девять подпольных 
лабораторий, где изготовлялись различные 
запрещенные виды спортивного допинга.

Европол объявил, 
что операция затронула 
33 страны, ее возглави-
ли полицейские силы 
Италии и Греции, были 
арестованы 234 чело-
века и разгромлены 17 
группировок организо-
ванной преступности. 
Всемирное антидопин-
говое агентство помог-
ло полиции обнаруже-
нием мировой системы 
торговли запрещенны-
ми стимуляторами, за-
купаемыми зачаcтую на 
криптовалюту. В соци-
альных сетях разверну-
та реклама этих препа-
ратов. Частью операции 
стало взятие 1357 проб 
мочи и крови для те-
стирования. По всей 
Европе открыты в 
связи с этим 839 су-
дебных дел.

П р а в о о х р а н и -
тельные органы 
имеют возмож-
ность действовать 
намного эффектив-
нее антидопинговых 
агентств и спортивных 
федераций, так как у них 
есть право задерживать 
подозреваемых, про-
слушивать телефоны и 
проводить другие след-
ственные мероприятия.

Несмотря на деятель-
ность антидопинговых 
агентств, беспрецедент-
ную систему проверок 
и те санкции, которые 
были приняты против 
российского спорта, Ев-
ропол был вынужден 
констатировать, что за 
последние 20 лет зна-
чительно выросла не-
легальная торговля на 
континенте анаболи-
ческими стероидами. 
Она децентрализована 
и очень гибкая - любой 
желающий может при-
обрести допинг в интер-
нете или же отправиться 
в страну, где производят-
ся стероиды, и там сде-
лать у законного про-
изводителя оптовую 
закупку. В каждой стра-
не работают консуль-
танты-медики, которые 
подскажут, как скрыть 
от контроля примене-
ние стимуляторов.

Европейской поли-
ции наравне с поиском 
допинга приходится раз-
бираться и с участивши-

мися жульническими 
махинациями наподобие 
той, что вскрылась в Ис-
пании, где в этом году 
были арестованы 28 
профессиональных тен-
нисистов за договорные 
игры.

Тем временем быв-
ший допинговый делец 
Виктор Конте, разобла-
ченный в США в ходе 
скандала с компанией 
BALCO, заявил, что 
самый популярный в 
США спорт - бейсбол 
- продолжает подпиты-
ваться стероидами. Кон-
те считает, что игроки 
сегодня еще больше, 
чем прежде, пользуют-

ся допингом. Сейчас они 
обладают знаниями, как 
правильно применять 
стероиды, чтобы не по-
пасться на допинг-кон-
троле. Они сократили 
дозировку препаратов 
и научились обманы-
вать систему проверок. 
Хотя бейсбол и являет-
ся самым проверяемым 
на допинг спортом в 
США, обычный допинг-
контроль на стадионах 
сегодня потерял свою 
эффективность. Конте 
говорит, что некоторые 
современные стиму-
ляторы вообще невоз-
можно обнаружить при 
тестировании. «В ста-
рые времена вы могли 
нагрузиться тестостеро-
ном, который бы под-
держивал вас в течение 
суток, - поясняет Кон-
те. - Сегодня появился 
быстродействующий 
тестостерон, вы прини-
маете маленькую пилю-
лю, через четыре часа 
достигаете пика формы, 
а через шесть или во-
семь часов приходите в 
норму. Если бейсболист 
хочет взбодрить себя 
перед матчем, он при-
нимает препарат ночью 
или утром.

Николай Иванов

Государство 
ВАТИКАН 
придумал Муссолини
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Некоторые совре-
менные стимуля-
торы невозможно 
обнаружить при 
тестировании.

Третий рейх актив-
но старался исполь-
зовать возможно-
сти Ватикана.
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В этом году грибной сезон
начался еще в конце мая, 

тогда случилась первая 
волна, которая, впрочем, 

продержалась недолго - 
грибы сгинули буквально 

через неделю. И вот в 
середине июля после 
обильных дождей они 

вновь вернулись 
в леса средней полосы 

страны.
Просто в огромных коли-

чествах. Грибники не верят 
своему счастью и охотно 
делятся в соцсетях фотогра-
фиями добычи. Какие инте-
ресные грибы можно найти в 
июле? Сколько еще продлит-
ся сезон? Об этом узнал «Мир 
новостей».

Как объясняет известный 
российский миколог Михаил 
Вишневский, раннее начало 
грибного сезона вызвано ран-
ней и дружной теплой весной 
без заморозков: «Зимой у нас 
был обильный снег, что обе-
спечило влажность земли. 
Весной было много дождей. 
Поэтому у нас случилась сна-
чала раннелетняя волна гри-
бов, которая началась еще в 
середине мая. Первыми от-
метились летние опята и под-
березовики, за ними пошли 
шампиньоны, маслята и май-
ские рядовки, а теперь уже и 
подосиновики с белыми гри-
бами. По своей съедобности 
летние грибы ничем не от-
личаются от осенних, более 
того, на старте редко бывают 
червивыми».

Сейчас грибники собира-
ют любимые у нас грибы: 
белые, подосиновики, подбе-
резовики, маслята, сыроежки. 
Кроме того, в лесу встреча-
ются менее знакомые народу 
летние опята, перелесковые 
шампиньоны, легочные ве-
шенки, поплавки, маремухи, 
зонтики. В любом случае в 
лесу можно найти много чего 
интересного. Главное - знать, 
что искать, как готовить, как 
заготавливать и с чем не пе-
репутать.

На сегодняшний день уче-
ным известно примерно о 200 

тысячах разновидностей гри-
бов, однако в реальности их 
предположительно не менее 
2 миллионов. Грибы живут 
везде - в почве, на деревьях, 
даже в океане. Первые гри-
бы появились 500 млн лет 
назад, но недавно палеонто-
логи нашли капсулирован-
ные формы грибов 2-милли-
ардной давности, когда, как 
принято считать, не было 
еще даже одноклеточных ор-
ганизмов.

Грибное царство 
весьма разнообразно

К грибам люди испытыва-
ют в основном кулинар-
ный интерес. А в пищу 
употребляют лишь 
незначительную 
часть представите-
лей этого царства.

Если говорить еще 
точнее, нам интерес-
ны грибные тела - то, 
что показывается на 
поверхности земли. При 
этом основная часть гриба 
находится под землей, гриб-
ница может разрастаться на 
многие метры вокруг гриб-
ного тела. Вот почему нет аб-
солютно ничего страшного, 
если вы не аккуратно срежете 
гриб, а выкрутите его с «кор-
нем» - грибнице это не прине-
сет никакого ущерба.

Увы, с точки зрения га-
строномии познания боль-
шинства грибников сильно 
органичны, и многие съедоб-
ные и даже деликатесные 
грибы у нас принимают за 
поганки. Например, грибы-
зонтики. Наиболее распро-
странены в средней полосе 
России гриб-зонтик пестрый 
и гриб-зонтик краснеющий. 
Многие по незнанию прини-
мают эти грибы за мухоморы. 
Тем временем по вкусу гриб 
сильно напоминает курятину. 
Опытные гурманы жарят его 
шляпку в кляре, а ножку вы-
сушивают на суп.

И уж совсем немногие зна-
ют о съедобности древесного 
гриба под названием трутовик 
серно-желтый, или, как назы-
вают его опытные грибники, 
ТСЖ. Сезон трутовика серно-
желтого уже начался и прод-
лится до осени. Не заметить 

это чудо природы невозмож-
но - кислотно-желтая окраска 
делает этот гриб очень ярким, 
а по структуре он напоминает 
строительную пену. В наших 
широтах гриб растет пре-
имущественно на деревьях ли-
ственных пород: ольхе, бере-
зе, тополе, дубе, иве или липе. 
Если ТЖС вырос на иве, его 
вкус будет кисловатым.

На ощупь молодой гриб 
влажный и мягкий - именно 
молодой представляет наи-
больший интерес для гурма-
нов, ибо обладает наилучши-
ми вкусовыми качествами. 

Вегетарианцы исполь-
зуют его в ка-

честве альтернативного ис-
точника белка, а калорий в 
нем неприлично мало (всего 
22 на 100 граммов), что делает 
его весьма привлекательным 
для тех, кто мечтает о строй-
ной фигуре. Гриб можно жа-
рить даже без предваритель-
ного отваривания. Кроме того, 
из него получаются отличный 
фарш, начинка для пирогов, 
паштеты; его можно марино-
вать и готовить из него супы.

Гриб этот не только вку-
сен, но и полезен, поэтому 
давно используется в народ-
ной медицине. В нем много 
витаминов группы B, есть 
марганец, калий, селен, цинк, 
фосфор, смолистые вещества 
и антибиотики. Кстати, смо-
листые вещества, которых в 
грибе около 70%, улучшают 
работу печени, легких и жел-
чевыводящих путей. Благо-
даря высокому содержанию 
полисахаридов ТСЖ счита-
ют средством профилактики 
рака. Кроме того, ТСЖ по-
лезен людям с диабетом: его 
употребление способствует 
регулированию уровня сахара 
в крови.

Еще один деликатес начала 
лета - летние опята. Называ-
ются они летними, но растут с 
конца весны по октябрь. Как и 
все опята, они предпочитают 
умирающие деревья, пни, ва-
лежник. Главная отличитель-
ная черта летних опят - они 
«селятся» большими семьями. 
Однако неопытный грибник 
может перепутать их с одним 
из самых ядовитых представи-
телей грибного царства - гале-
риной окаймленной. Обычно 
она растет поодиночке, но, 
впрочем, встречаются и целые 
ее семьи. Кроме того, на ее 
ножке чаще всего есть бело-
ватый налет. Ну и еще летние 
опята отличаются приятным 
грибным запахом. Благодаря 

этому такие грибы можно до-
бавлять практически в любое 
блюдо и разбавлять ими вкус 
других маловыразительных 
представителей этого царства 
- ваше кулинарное творение 
будет просто благоухать.

Что касается ядовитых 
грибов, то, увы, многие наши 
грибники до сих пор собира-
ют свинушку тонкую, ядо-
витость которой в научном 
мире не вызывает сомнений 
уже лет 30. Однако аргумент 
«всю жизнь ел и буду есть» 
по-прежнему работает. Тем 
временем в составе свинушки 
тонкой присутствует такой 
же яд, как и в бледной поган-
ке, - мускарин. И тут уж как 
повезет.

В наших лесах встречается 
еще свинушка толстая - гриб 
и по виду, и даже по семейству 
к свинушке тонкой никакого 
отношения не имеет. У сви-
нушки толстой толстая нога, 
будто бы покрытая черным 
бархатом. Гриб этот съедобен, 
но его вкусовые качества не-
высоки.

Как заготавливать 
летние грибы?

Самыми разными способа-
ми. Проще всего их, конечно, 
заморозить, чтобы потом до-
стать и использовать в при-
готовлении блюд. Заморажи-
вать лучше всегда отварные 
грибы - так они займут значи-
тельно меньше места в моро-
зильной камере. Кроме того, 
опята, лисички, белые, подо-
синовик, подберезовики мож-
но сушить. А все остальные 
летние грибы можно солить 
и мариновать.

Ну и наконец осталось на-
помнить главное правило лю-
бого грибника - если вы со-
мневаетесь в грибе, не берите 
его.

И вишенка на торте
В этом году дачники пребывают в некотором расстройстве - 

почти ни у кого не было клубники (из-за июньской жары 
она сначала высохла, а потом, когда начались дожди, 

сгнила), да и малина не выдержала высоких температур 
начала сезона и не завязалась в ягоду. 

Зато в лесу пошла черника, 
которую главный диетолог Москвы Антонина Стародубова 

недавно внесла в тройку самых полезных ягод.

Как заявила главный дие-
толог, по степени полезности 
черника возглавляет тройку 
лидеров. В ней больше все-
го антиоксидантов: веществ, 
которые тормозят процессы 
старения и развитие болез-
ней старости. Кроме того, в 
чернике есть такие полезные 
вещества, как бета-каротин, 
фолаты, холин, марганец, а 
также витамины группы А, Е 
и B9. А вот то, что черника по-
лезна для зрения, - не более 
чем миф, на котором спеку-
лируют производители био-
логически активных добавок. 
Для зрения черника полезна 
не более, чем любая другая 
ягода.

На второе место доктор 
Стародубова поставила виш-
ню. Диетологи ценят ее пре-
жде всего за невысокое ко-
личество калорий и часто 
включают в рационы людей, 
мечтающих похудеть. Кроме 
того, вишня - это настоящий 
кладезь полезных веществ. 
При этом ее употребление 
крайне редко вызывает ал-
лергию. Стародубова отме-
чает, что вишня хороша для 
профилактики заболеваний 
желудочно-кишечного тракта 
и сердечно-сосудистой си-
стемы.

Ну а на третье место дието-
лог поставила арбуз, который 
в народе до сих пор считают 

ягодой, хотя биологи уже мно-
го лет назад перенесли его в 
другое семейство - тыквен-
ные. И все же на полезности 
арбуза это никак не сказалось. 
Кроме витаминов А, В, С, он 
богат фолиевой кислотой, 
магнием и ликопином. «Ос-
новная функция ликопина - ан-
тиоксидантная, это имеет важ-
ное значение в профилактике 
атеросклероза и онкологиче-
ских заболеваний», - говорит 
Антонина Стародубова. И все 
же надо учитывать тот факт, 
что в арбузе немало сахара, 
так что есть его килограммами 
точно не стоит - 400 граммов 
арбузной мякоти в день будет 
вполне достаточно.

ЛЕТНИЕ 
ГРИБЫ: 
какие полезны, 
а какие отрава

Подготовила Арина Петрова
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Что же там было в Росто-

ве? Да просто хозяева срав-
няли счет на последней мину-
те. Под трибуной собралась 
большая толпа спартаковских 
фанатов, которую сдержива-
ли стюарды, чтобы не возник-
ло драки или столпотворения. 
А когда через полчаса начала 
колыхаться толпа, в нее во-
рвался ОМОН с дубинками и 
принялся лупить людей про-
сто по беспределу. А ведь кто-
то стоял с детьми. Возник эф-
фект толпы, чудом друг друга 
не передавили. Всего один год 
прошел с чудесного чемпи-
оната мира, когда вся 
страна жила в какой-то 
футбольной сказке. Те-
перь время дубинок и 
электрошокеров.

Кстати, о преступни-
ках. Вы ведь не забыли, 
что у нас футболисты 
сидят? В колонию к 
ним съездили телеви-
зионщики «России-1». 
Уже известно, когда 
они выйдут на свобо-
ду с чистой совестью. 
Павел Мамаев - 6 ноя-
бря 2019 года, Александр Ко-
корин - 7 декабря 2019 года. 
Встречайте!

Долларовые миллионеры 
на жизнь за решеткой не жа-
луются. Соседями, шконкой, 
баландой довольны и плакать 
не собираются. Оба стали фи-
лософами.

«Почему мы золотая мо-
лодежь? - изумлен Мамаев. 
- Мы сейчас по воле судьбы 

оказались в 30 км от родного 
города Саши. А он ведь сам 
добился всего. Мы сами зара-
ботали свои деньги. И поэто-
му можем тратить их на что 
угодно».

«Особого рациона у них 
нет. Питаются тем, что поло-
жено осужденным, - сурово 
говорит директор колонии. - 
Шампанское нельзя. Вообще 
никакого алкоголя, даже квас 
запрещен, потому что там 

тоже содержится ал-
коголь. Минералка, 
соки, воды».

Их меню - пер-
ловый суп с мясом, 
котлета, макароны, 

кисель. При этом спор-
тсмены следят за формой. 
«Я на воле никогда не ел 
колбасу, шоколадки. По-
зволял себе редко. Здесь 
есть возможность, но мы 
следим за весом. Стараем-
ся всегда. Словно мы мо-
дели, - говорит Кокорин. - 
Даже когда были на воле, 
так за весом не следили».

Когда они вернутся на 
поле? Кокорин имеет кон-

тракт с «Зенитом», который 
закончился в июне. Ну а 
«Краснодар» после скандала 
разорвал контракт с Мама-
евым в одностороннем по-
рядке.

«Мы не будем плакать, что-
бы вся страна радовалась, что 
вот попали в эту ситуацию», 
- отрезают футболисты-дебо-
ширы.

А еще в колонии есть би-
блиотека и храм. Подъем ров-
но в шесть утра, отбой - в 22. И 
у обоих теперь глубоко фило-
софские настроения.

«Мне много что дало пре-
бывание в изоляции, - при-
знается Мамаев. - На мой 

взгляд, я стал только сильнее 
и сломать меня будет даль-
ше очень тяжело. Не могу 
сказать, что невозможно. 
Но очень тяжело. Ту школу, 
которую прошли мы здесь, 
каждый из нас не мог бы по-
лучить на свободе. Как для 
мужчины это был огромный 
урок».

«Колония как раз дает по-
нимание о том, что за соде-
янное ты находишься здесь 
и ты исправляешься. У тебя 
есть понимание, что ты дол-
жен делать в СИЗО, - го-
ворит Александр Кокорин. 
- Вот у меня такого понима-
ния не было. Естественно, ты 
еще больше понимаешь, чем 
тебе ценна жизнь, чем ты 
хочешь заниматься, как ты 
скучаешь по родным и близ-
ким. Лишний раз уже никуда 
не пойдешь, уже подумаешь, 
надо тебе это или нет. Даже в 
свой выходной».

Мамаев и Кокорин рабо-
тают в швейном тюремном 
цеху. Восьмичасовой рабо-
чий день шесть раз в неделю. 
Их зарплата - 11 280 рублей. 
После уплаты налогов - 9300 
на руки. Совсем не те деньги, 
которые можно заработать 
по футбольным контрактам. 
Зато научишься упаковы-
вать одноразовые костюмы.

Вот такая судьба. Но в 
конце 2019 года для них сно-
ва все изменится. Кокорину и 
Мамаеву заново придется ис-
кать себя в большой жизни. 
Получится ли?

Сборная России держится 
на синхронном плавании. На 
этих девушках, которые гра-
циозно машут ногами из воды 
и приносят нам тучу «золота». 
Наши синхронистки устано-
вили рекорд, завоевав девять 
медалей высшей пробы в 
Корее. Собственно, больше у 
России пока ничего нет. Свет-
лана Ромашина вообще совер-
шила невозможное. Она ушла 
из спорта, стала тренером, бу-
дучи беременной, родила пре-
красную дочку, а теперь вер-
нулась в воду, чтобы завоевать 
в Корее три «золота» и наце-
литься на Олимпиаду-2020 в 
Токио.

21 «золото» чемпионатов 
мира у Ромашиной. Больше 
в водных видах спорта толь-
ко у Майкла Фелпса, но он 
уже завершил карьеру и сей-
час переживает глубокую 
депрессию, заглушая ее со-

мнительными препаратами и 
алкоголем.

«Света Ромашина - мутант 
в хорошем смысле слова. Ее 
тело будто создано для син-
хронного плавания. Она мо-
жет выступать еще лет 10», 
- говорят о ней специалисты.

Но не тут-то было. Под 
российскую легенду немед-
ленно подложили бомбу. Го-
ворят, что Международный 
олимпийский комитет хочет 
убрать женские дуэты из про-
граммы игр, а поставить вме-
сто них смешанные дуэты. Ну 
чтобы в воде плавали мальчик 

с девочкой, но не две девочки. 
В таком случае Ромашиной 
просто не будет места. И при-
дет время Александра Маль-
цева, который в дуэте с Майей 
Гурбанбердиевой завоевал два 
«золота» в Корее.

Просто МОК ведет стран-
ную борьбу за гендерное ра-
венство. Почему в фигурном 
катании есть смешанные 
пары, а в синхронном плава-
нии этого нет?

«Для развития микст-
дуэтов нужно преодолеть 
определенные барьеры, в том 
числе гомофобные настро-

ения в обществе», - говорит 
тренер смешанных пар Гана 
Максимова.

В самом деле, еще пять 
лет назад предложи какому-
нибудь счастливому папаше, 
чтобы он отдал своего сына в 
синхронное плавание, чтобы 
подростку на голову накла-
дывали гель, делали макияж, с 
возрастом брили ноги, - мож-
но было бы получить в табло 
за такое.

Ситуация изменится, 
когда микст-дуэты станут 
олимпийским видом спорта. 
Уже сейчас мальчики пош-
ли в синхронное плавание. 
Мальцев стал революцио-
нером. Правда, конкуренция 
в микст-дуэтах пока чрез-
вычайно низка. Есть только 
четыре пары в мире, спо-
собные выступать на олим-
пиадах, у остальных уровень 
пониже. Но разве это может 
остановить МОК? Так что 
ждем, бортанут ли Ромаши-
ну и других красавиц, чтобы 
в этом изящном виде спор-
та сделать выбор в пользу 
мужиков. В конце концов 
это делается еще и для того, 
чтобы доминирование Рос-
сии в синхронном плавании 
прекратилось. Наша страна 
не просто собирает все «зо-
лото», но и побеждает конку-
рентов с отрывом в два бал-
ла и больше. Это пропасть по 
меркам данного вида спорта.

А в классическом плава-
нии грянул допинг-скандал. 
Знаменитый китаец Сунь Ян 
несколько месяцев назад раз-

бил пробирку со своей про-
бой, чем серьезно нарушил 
антидопинговые правила. Ряд 
спортсменов уже выступили с 
заявлениями. Тут в корейском 
бассейне Сунь Ян снялся со 
своей коронной дистанции 
1500 м, но вышел на 400 м - и 
уверенно завоевал «золото». 
Вторым стал Мак Хортон. 
Так вот, парень в желтом на 
церемонии награждения встал 
позади подиума, чтобы не по-
зировать вместе с дерзким 
китайцем, которого даже не 
подумали наказать.

«Он писает фиолетовым!» 
- закричали о Сунь Яне окру-
жающие. Миллиард китайцев 
тут же встали стеной на защи-
ту своего лидера. Что интерес-
но, доказать по Сунь Яну ни-
чего не могут. Скажите, какой 
препарат! Похоже на то, как 
кошмарили Юлию Ефимову 
за бытовой мельдоний, кото-
рый раньше был разрешен. 
Наша спортсменка выиграла 
суд и поехала выступать на 
Олимпиаду в Рио, где завоева-
ла две серебряные медали.

«Потом это вернется чело-
веку, если он плохо поступил, 
- считает чемпион мира Евге-
ний Рылов. - Хотя не уверен, 
что Сунь Ян что-то употреб-
ляет. Это не доказано. Даже по 
стилю плавания видно, что он 
другого уровня. Он делает го-
раздо длиннее шаг, всегда всех 
убирает на второй половине. 
На Олимпиаде он проиграл, 
поэтому его можно победить.

Материалы подготовил 
Степан Строев

Стало известно, когда 
опальные футболисты 
Александр Кокорин и 
Павел Мамаев выйдут на 
свободу. А в Ростове по-
сле матча избили дубин-
ками фанатов «Спартака».

А ВЫ БЫ ОТДАЛИ СЫНА 
В СИНХРОННОЕ ПЛАВАНИЕ?
Скандалы и заговор 
против русских на чем-
пионате мира по плава-
нию, который проходит 
в южнокорейском городе 
Кванджу. Всеми подроб-
ностями делится наш 
корреспондент.

ОМОН лупит людей по беспределу

Кокорин и Мамаев за решеткой не грустят

Майя Гурбанбердиева и Александр Мальцев

КОКОРИН ЗОНУ ОБЖИВАЕТ, 
ФАНАТЫ СТОНУТ ОТ ДУБИНОК
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Давление. 7. Бабкина. 10. Фанфара. 11. Камбала. 12. Дали. 13. 
Елабуга. 15. Али. 16. Пай. 17. Лепнина. 18. Сель. 19. Точилка. 22. Надсмотр. 25. Ход. 26. 
Ремарка. 29. Евнух. 31. Гобой. 33. Жаклин. 35. Брак. 36. «Орбит». 38. ОМОН. 39. Зенит-
чик. 41. Осип. 42. Корзинка. 44. Кальвадос. 47. Калашников. 49. Три. 50. Рогалик. 53. 
Частота. 55. Вязание. 56. Сабрина. 60. Деканат. 61. Вакцина. 62. Авокадо. 63. Камбод-
жа. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Датчанин. 2. Валдис. 3. Накипь. 4. Ефрейтор. 5. Анка. 6. Баку. 
7. Бакалавр. 8. Кабаниха. 9. Атаманша. 14. Бри. 20. Чахохбили. 21. Ладога. 23. Дайкон. 
24. Овен. 27. Майонез. 28. Разбойник. 30. Никколо. 32. Око. 34. Интервал. 37. Тара. 40. 
Езда. 42. Каланча. 43. Рюш. 45. Лог. 46. Стикс. 47. Киото. 48. Валентинка. 50. Разведка. 
51. Аквапарк. 52. Качество. 54. Тор. 57. Бакс. 58. Идиш. 59. Абак.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №30 (1334)
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Сватья подле царя Салтана. 7. Виляние бедрами под 
музыку. 10. «Чашечка» на плече военного. 11. Антоним отсутствия. 12. Место 
для наказанного малыша. 13. Университет с видом на Темзу. 15. Так зовут Бей-
сингер. 16. Шелковая прозрачная ткань. 17. Нескользящая обувь легкоатлета. 
18. Шахматный процесс. 19. Формальный ответ. 22. Живой забор из кустарни-
ка. 25. Библейский спаситель животных. 26. Спел: «Я … точно знаю, что вер-
нусь». 29. Познакомил нас с Пантагрюэлем. 31. Отступ в тексте. 33. Политик 
крайних взглядов. 35. «Издалека долго течет … Волга». 36. Его конь под седлом 
чужака. 38. Снежный человек-загадка. 39. Третье к свободе и равенству. 41. 
Фестивальный курорт Франции. 42. Занавеска для окна или двери. 44. Владыка 
не в своей короне. 47. Международный аэропорт Москвы. 49. Клич солдат на 
передовой. 50. Аэробика в обиходе. 53. Горные кручи Европы. 55. Пресловутый 
«город невест». 56. Теленок от коровы Мурки. 60. И дрова, и уголь. 61. Грызун 
семейства полевковых. 62. Le или la во французском языке. 63. Хулиганка в «По-
лосатом рейсе». 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Спаржевая капуста. 2. Побратим Кисловодска и Ялты. 3. 
«Плачущая» птаха. 4. Лекарство, которым брызгают. 5. Бульдог в миниатюре. 6. 
Основа для наклеивания ресниц. 7. Природный комплекс местности. 8. Тесные 
отношения. 9. Рюмочка перед обедом. 14. Картошка как фастфуд. 20. Герой-сы-
щик по имени Нат. 21. Антилопа на просторах Казахстана. 23. Архитектурная де-
таль в виде пирамидки. 24. Желтая краска из недр. 27. Однокашник А. Пушкина. 
28. Средневековый испанский дон. 30. Пышный художественный стиль. 32. Ка-
захский землевладелец. 34. Розыск древностей в кургане. 37. Богиня домашне-
го очага у славян. 40. «Матричный» Нео вне экрана. 42. Плодородные равнины в 
Аргентине. 43. Шеренга кресел в театре. 45. Верный друг комфорта. 46. Кора-
бельный усилитель голоса. 47. Толчея в переполненном автобусе. 48. Ситуация 
в стране. 50. Должность Кэт в группе Штирлица. 51. Лайза, «соловей» Голливу-
да. 52. Жидкость «под градусом». 54. Клубы над кипящей картошкой. 57. Роковая 
обольстительница. 58. Второе имя Цезаря. 59. Судно, что плавало в Колхиду.

Ре
кл

ам
а

Многих я прошла, но ре-
ально только она помогла: 
муж бросил пить, сестра 
родила долгожданного ре-
бенка, сын нашел работу.
Хорошо гадает, пред-
сказывает, воздействует 
на поведение человека 
на расстоянии и лично. 

Через газету благодарю ясновидящую 
 бабушку Аню Дар от Бога!

Не опускайте руки: 
ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ! 

Т. 8-968-946-78-64

Ре
кл

ам
а

- Сынок, ты за-
чем всем рассказал о 
том, как математичка 
с физруком целова-
лась?!

- Она сама об этом 
попросила.

- Как сама?
- Сказала мне: «Пе-

тров, ты что там на 
задней парте ржешь? 
Расскажи всем, мы 
тоже посмеемся!»



их на обезболивающие лекарства и 
платные процедуры. Если у вас не одна 
проблема со здоровьем, Вы можете не 
ждать, пока «Кремлетон» подействует 
в одном месте. Можно использовать 
несколько  аппликаторов одновре-
менно! Не бойтесь совмещать - это не 
противопоказано. К тому же, удобная 
форма позволяет носить аппликатор с 
собой. Он имеет практичный тянущий-
ся шнурок для крепления на теле. Его 
не видно под одеждой и Вы чувствуете 
себя комфортно!

тем фиксируете его на биологически 
активной точке и забываете. Пока 
Вы занимаетесь своими делами, 
приспособление улучшает крово-
обращение и усвоение кислорода, 
снимает воспаление.

Наверняка Вы были в физиоте-
рапевтическом кабинете своей по-
ликлиники. Помните громоздкие 
аппараты для магнитотерапии, ко-
торые там стоят? Они воздействуют 
магнитными полями прямо на клетки 
Вашего организма. Обмен веществ 
ускоряется. Это стимулирует вос-
становление поврежденных тканей. 
Другими словами, с помощью маг-
нитотерапии, Вы:

 Избавитесь от боли
 Восстановите здоровье
 Улучшите иммунитет 

А теперь у Вас есть возмож-
ность приобрести все эти целебные 
свойства магнитотерапии, но уже в 
удобном формате той самой «вол-
шебной таблетки»! Ученые и медики 
несколько лет усердно трудились 
над разработкой такого приспосо-
бления. Исследовали, изобретали, 
проводили опыты на базе научно-
производственного объединения 
«НЕВОТОН». Все для того, чтобы Вы 
могли быть свободным от боли и 
жить в полную силу!

низма и в крови также имеются за-
ряженные частицы металлов. Поэто-
му наш организм реагирует на ма-
лейшее отклонение характеристик 
магнитного поля.Но магнитное поле 
можно корректировать. В этом Вам 
поможет магнитотерапия.

Коррекция поля, в котором мы 
находимся, - это не лекарственная 
терапия. Она не вносит в наш ор-
ганизм инородные токсичные эле-
менты! Это натуральное, естествен-
ное лечебное воздействие. Прежде 
всего, это воздействие нормализует 
работу сосудистой системы. Сосу-
ды, по статистике, страдают в нашей 
жизни больше других. Правильная 
доставка с кровью питательных ве-
ществ, во многом определяет рабо-
ту всех органов человека. Этот про-
цесс влияет на состояние нервной 
системы, костей и суставов. Также 
происходит восстановление нор-
мальной полярности клеток. Поляр-
ность меняется вследствие заболе-
ваний человека.

Почему именно 
«Кремлетон»?

Теперь Вы знаете, чем хороша 
магнитотерапия и как она мо-

жет помочь в борьбе за 
свободу от боли. «Крем-
летон» сделает магнито-
терапию Вашим карман-
ным целителем. Аппарат 

«Кремлетон» сделан из 
металла, который не вы-

зывает аллергию. Внутри него 
специально обработанный мате-
риал - источник магнитного поля 
(напряженность магнитного поля 
прибора «Кремлетон» близка по 
величине естественному маг-

нитному полю Земли). Используйте 
его, когда есть боль, а больной орган 
увеличивается в размерах. Также 
«Кремлетон» помогает при вялом те-
чении болезни, когда больной орган 
страдает от функциональной недо-
статочности. Применяйте аппликатор 
для улучшения самочувствия при по-
вышенной утомляемости.  Его можно 
использовать и при лечении детей 
(проконсультируйтесь с педиатром).

Как все медицинские физиотера-
певтические аппараты, «Кремлетон» 
прошел все клинические испытания, 
прежде чем его выпустили в широ-
кое пользование. Вы приобретаете 
магнитостимулирующий аппликатор 
«Кремлетон» один раз на годы (за-
водская гарантия 5 лет)  и тем самым 
экономите свои деньги. Вы не тратите 

ПОЛУЧИТЕ КОНСУЛЬТАЦИЮ СПЕЦИАЛИСТА О ВОЗМОЖНЫХ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ

Вспомните, когда вы последний 
раз чувствовали себя свободным? 
Представьте, что идете по улице, 
наслаждаясь пейзажем и свежим 
воздухом. Поднимаете голову и 
любуетесь голубым небом. Чув-
ствуете легкость в движении. Сво-
бодно, глубоко вдыхаете воздух 
и аромат свежескошенной травы. 
Ваш нос не заложен, суставы «не 
ноют», шея не болит. Вы чув-
ствуете себя отдохнувшим и 
полным сил. Вчера Вы легко 
заснули и прекрасно выспа-
лись. Не ворочались полно-
чи из-за бессонницы, пыта-
ясь унять боль в суставах. 
Не  старались найти удобное 
положение, чтобы не ме-
шал остеохондроз. Просто 
представьте на минуту, что 
боль ушла из Вашей жизни. 
Сколько времени и энергии 
Вы экономите, не отвлека-
ясь на боль и попытки с ней 
справиться! Как только она 
отступает - у вас появляется 
время жить! В противном случае 
жизнь проходит мимо.

Моя соседка постоянно говорила 
своему мужу: «Если ты не помнишь, 
что у тебя есть голова, значит она не 
болит». Так она говорила, когда он 
забывал сделать то, что она его про-
сила. Конечно, она имела в виду, что 
он не придает важности ее прось-
бам. На самом деле голова у него 
болела по-настоящему. Он страдал 
от остеохондроза. Иногда он не спал 
несколько ночей подряд, глотал гор-
стями обезболивающие. Его состоя-
ние также ухудшалось при смене по-
годы. В хозяйстве он помогал только 
по мелочам, так как даже не мог руки 
держать долго в поднятом состо-
янии. Ведь в таком положении его 
могло «заклинить». И всё это сопро-
вождалось жуткой болью, стенани-
ями. Помимо боли, осознание себя 
немощным и неполноценным добав-
ляло страданий. Может, и забывал 
он всё по той же причине. Ведь при 
остеохондрозе может развиться ве-
гето-сосудистая дистония. При этом 
состоянии доступ крови и кислорода 
к мозгу затруднен. Когда выяснили 
причину его забывчивости, он смог 
избавиться и от боли. В этом ему по-
могла магнитотерапия в сочетании 
с гимнастикой. Ему повезло, что он 
вовремя нашел эффективный путь 
решения своей проблемы. Дело не 
дошло до операции.

 А теперь взгляните на любимое 
выражение его супруги с иной сто-
роны: если Вы не вспоминаете о 
какой-то отдельной части тела, зна-
чит она Вас действительно не бес-
покоит! О какой части своего тела 
Вы вспомнили сейчас? Сколько та-
блеток Вы принимаете, чтобы убрать 
основной симптом – боль.А сколько 
еще дополнительно, чтобы устра-
нить причину этой боли?

Таблетка от несчастья
Мы тратим средства на покупку 

обезболивающих лекарств, но все 
это временно, ведь лечить надо не 
симптом, а причину. Вот бы суще-
ствовала таблетка от боли, которая 
одновременно лечит причину воз-
никновения боли, да еще без побоч-
ных эффектов! Что, если такая «та-
блетка» действительно существует, 
только принимать внутрь ее не надо? 
Вот представьте: на работу, прогул-
ку, дачу или в путешествие, вы бере-
те всего одно приспособление, раз-
мером с лекарственную капсулу. За-
ИП Пимонов Александр Юрьевич, ОГРНИП 308 730 226 600 012. Рег.уд. ФСР 2011/10101 Реклама 18+. *Акция действует с 23 июля по 31 августа 2019 года. Информацию об организаторе мероприятия, о правилах его проведения, количестве призов 
или выигрышей по результатам такого мероприятия, сроках, месте и порядке их получения уточняйте у оператора. Доставка Почтой России или курьером «до двери». Оплата при получении. Стоимость доставки уточняйте у оператора.

ВМЕСТО БОЛИ – ЖИЗНЬ
 Шесть часов, которые изменят Вашу жизнь

Приходите на выставку-продажу 
товаров для здоровья:

КИРОВ  29 ИЮЛЯ
Аптека «ФАРМАИМПЕКС», 
Октябрьский пр-т, д. 84 09.00-10.00
ДК Родина, ул. Гайдара, 3 11.00-12.00
ЙОШКАРОЛА  30 ИЮЛЯ
ДК им. Ленина, 
ул. Машиностроителей, д. 22 А 10.00-11.00
ЧЕБОКСАРЫ  31 ИЮЛЯ
ДК Агрегатного завода, 
ул.Мира, д. 1 09.00-10.00
ДК Тракторостроителей, 
Эгерский б-р, 36 11.00-12.00
КАЗАНЬ 1 АВГУСТА
ДК Химиков, пр. Ямашева, д. 1 10.00-11.00
Аптека от склада, 
ул. Восстания, д. 87 12.00-13.00
Аптека «ФАРМАИМПЕКС», 
ул. Татарстан, д. 11 14.00-15.00

выбираете. Вы сможете делать то, 
что приносит Вам радость и делает 
счастливым!

Помните того соседа с остеохон-
дрозом? Сейчас он на пути к выздо-
ровлению - носит «Кремлетон» у осно-
вания шеи. Его давно не мучают боли. 
Правда теперь он «мучает» свою жену, 
ведь ему скучно делать гимнастику од-
ному. Он перестал быть заложником 
обезболивающих таблеток. Взял свою 
жизнь в свои руки и понес в том на-
правлении, которое подсказывает ему 
сердце. И теперь его любимая фраза: 
«Торопитесь жить. Но еще больше то-
ропитесь быть счастливым». А вы гото-
вы быть счастливыми без боли? Тогда 
звоните и оформляйте заказ.

433507, г.Димитровград, а/я 73, заказ Ж-33

8-800-777-83-09

Цена при покупке 
одного аппликатора
«КРЕМЛЕТОН»

Цена при покупке 
одного аппликатора
«КРЕМЛЕТОН»

3 290 руб.

1 790 руб.

1 490 руб.
2 200 руб.

ЗАКАЗЫВАЙТЕ АППЛИКАТОР 
«КРЕМЛЕТОН»

по БЕСПЛАТНОЙ федеральной линии

Только до 31 августа 2019 года.

(Если линия занята, пожалуйста, перезвоните.)
Консультация специалиста БЕСПЛАТНО

тем фиксируете его на био

Дорогие друзья!
С гордостью хочу вам сообщить, что уже без малого 30 лет 

наше предприятие служит самой благой цели, придумывая, 
разрабатывая и реализуя товары, призванные повысить каче-
ство человеческой жизни. Тогда, в 1992-м году, тяжело было 
представить, что у нас получится создать такое уникальное 
производство! Двадцать единомышленников, объединенных 
желанием помогать людям, а вокруг лишь пугающая неопре-
деленности… В те годы каждый прочувствовал это на себе – 

нужно было как-то выживать. Времена были тяжелые: порой мы не успевали 
собирать продукцию на предприятии и брали работу на дом. Вечерами, за се-
мейным столом шла кропотливая сборка!  

Сегодня «Невотон» – это современная научно-производственная фирма! 
Как и тогда, мы производим настоящие медицинские изделия, доступные каж-
дому человеку. Любой товар под маркой «Невотон» отличает то, что он был ну-
жен вчера, нужен сегодня и обязательно пригодится завтра! 

Магнитный аппликатор «Кремлетон» стал одной из наших самых удачных 
разработок. Он по-настоящему сделан для людей: прост в использовании и 
не требует настройки. «Кремлетон» мягко снимает проявления заболеваний, 
успокаивает нервную систему, устраняет боль, снимает стресс. Разве не в 
этом мы нуждаемся в нашей непростой повседневной жизни? Делать ее лучше 
и легче как раз и призван магнитный аппликатор «Кремлетон». Пользуйтесь им 
на здоровье!  

Бродкин Владимир Меерович,
основатель и главный конструктор ООО НПФ «Невотон»,

автор более 25 изобретений и полезных моделей

•остеохондроз;
•артрит;
•артроз;
•обменный полиартрит;
•миозит;
•дорсопатия.

Аппликатор «Кремлетон» рекомендован 
при таких заболеваниях, как:

С помощью аппликатора
«Кремлетон» вы можете:
• снять воспаление при болях в 
суставах и радикулитах;
• избавиться от головной боли;
• нормализовать давление;
• снять стресс и усталость;
• избавиться от бессонницы.

Вы сэкономите 1 500 руб.

Вы сэкономите 1 500 руб.

ПРИ ПОКУПКЕ АППЛИКАТОРА
«КРЕМЛЕТОН» ВЫ ПОЛУЧИТЕ 

1 790 БОНУСНЫХ РУБЛЕЙ 
НА СЛЕДУЮЩУЮ ПОКУПКУ. 

1 БОНУС=1 РУБЛЬ.*

«Кремлетон» - спутник вашего здоровья: 
всегда рядом, чтобы помочь! 

Одно из преимуществ «Кремлето-
на» - способность омагничивать воду. 
Представьте, можно сделать воду 
со свойствами родниковой или ар-
тезианской даже дома! Ведь все мы 
знаем, что на вкус родниковая вода 
лучше водопроводной. Да и пользы 
такая вода приносит больше. Мно-
гие называют такую воду «живой». 
Вы задумывались почему? Потому 
что Земля – это огромный магнит. 
Она заряжает всю жидкость на сво-
ей поверхности. И вода во всех при-
родных источниках омагничена по 
умолчанию! А чтобы сделать воду из 
крана безопасной, в нее добавляют 
специальные реагенты и многократ-
но фильтруют. У Вас же есть возмож-
ность получить безопасную полезную 
омагниченную воду с помощью всего 
двух аппликаторов «Кремлетон».

6 часов для выздоровления
Вы сможете лечить «Кремлетоном» 

не только симптомы, но и причину за-
болевания. Носите его в среднем 6 
часов в день (все зависит от вида за-
болевания). И ощутите полноту жизни! 
Любуйтесь ее красками! Чувствуйте 
запахи. Читайте любимые книги. Ведь 
лежать, скрючившись от боли - со-
мнительное удовольствие. Эта боль 
забирает не только Вашу жизнь. Она 
забирает жизнь близких, которые 
страдают от того, что Вам плохо!

С «Кремлетоном» Вы получаете 
самое драгоценное, что есть – вре-
мя, чтобы быть здоровым. Чтобы не 
просиживать в поликлиниках, а вы-
здоравливать в месте, которое сами 

Как работает 
магнитотерапия?

Магниты используют при лечении 
болезней долгие годы. Раньше маг-
нитотерапию относили к народной 
медицине. Сейчас это - научно обо-
снованный способ устранения раз-
ных проблем здоровья. Магнитное 
поле –естественная среда обитания 
человека. Нарушение этого поля – 
это нарушение здоровья. Давайте 
разберемся почему? 

Боль – это результат реакции 
нервной системы на опасные для 
организма процессы. Наша нервная 
система построена из множества 
маленьких «кирпичиков»–нервных 
клеток. Эти «кирпичики» – нейроны, 
несут в себе электрический заряд. 
В различных клетках нашего орга-
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